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Lçi Junta aprueba construir los centros de 
salud de Burgohondo y San Pedro del Arroye

Con gran satisfacción ha sido acogido, tanto en Burgohondo 
como en San Pedro del Arroyo lá aprobación, por el Gobierno 
Autónomo de Castilla y León, del Mapa Sanitario de la Provincia, 
que contempla la construcción de dos centros de Séilud en las 
localidades citados, con unas inversiones de 42 y 30 millones de 
pesetas respectivamente

La Junta de Castilla y León 
invertirá un total de 248 millo
nes de pesetas en la construc
ción de siete centros de salud 
en otras tantas localidades de 
la Comunidad, que servirán pa
ra dotar de la infraestructura 
necesaria a las correspondien
tes Zonas Básicas de Salud in
cluidas en el Mapa Sanitario.

La aprobación definitiva del 
Mapa Sanitario de la Comuni
dad con sus correspondientes 
inversiones, pondrá fin a las 
polémicas surgidas en torno a 
la creación de estos centros de 
salud, provocadas principal
mente por localidades cerca

Julián Ramos Martínez, ve
cino de Madrid, de 35 años, 
resultó muerto en un accidente 
de tráfico que se produjo a las 
dos de la mañana de ayer jue
ves en’el término municipal de 
Muñana En Avila<:apital en 
otro accidente, ' sufrió heridas 
graves Milagros López Galán, 
vecina de Avila de 58 años de 
edad, al ser atropellada por un 
turismo.

En el mismo accidente en 
que murió la primera persona 
ya citada también resultó heri
do, aunque de carácter leve, su 
acompañante, Juan Pedro Mar
tín Antona de 28 años.

nas a las elegidas para la ubi
cación en ellas.

La alcaldesa de San Pedro 
del Arroyo, María Concepción 
López Conde, manifestó ano
che a El Diario de Avila su 
satisfacción por la ubicación 
del centro, “ que bien se merece 
esta localidad”, según ha aña
dido. Con relación a las quejas 
y malestar surgido en Fontive
ros, que al principio expresó su 
deseo de seguir unido a Peña
randa de Bracamonte, en Sala
manca, la alcaldesa ha mani
festado: “Si a ellos les hacen 
otro, a mí me parece muy biei\ 
pero el de La Moraña Sur, en 

Un muerto, en Muñana, 
al salirse él turismo de la 
calzada y volcar

El siniestro tuvo lugar a la 
altura del kilómetro 282,200 de 
la carretera N-110, de San Es
teban de Gormaz a Plasencia y 
dentro del término de la locali
dad de Muñana cuando el ve
hículo en el que viajaban, un 
Ford Escorpio, con matrícula 
M-6230-IV, se salió de la calza
da por el lado izquierdo, vol

San Pedro del Arroyo, que abar
ca a 33 pueblos de la zona 
estaba proyectado desde hace 
mucho y hubiera estado mal 
que nos lo hubieran quitado. 
Tanto el secretario como yo 
nos hemos movido mucho y ya 
el Ayuntamiento ha cedido un 
terreno, en un solar junto a la 
carretera para que lo edifi
quen”.

Por su parte, José María Del
gado, alcalde de Burgohondo, 
ha indicado que es la mejor 
noticia que ha recibido en es
tos cuatro años al frente del 
Ayuntamiento, porque desde 
julio no habí an tenido noticias 
y, a pesar de las gestiones rea
lizadas, había algunos temores.

Con relación a Navaluenga 
. en donde se había producido 

algún malestar, José María

Patrimonio quiere proteger 
los entornos de otros seis 
monumentos de la Capital

Seis nuevos expedientes de Protección de Entornos ha incoado la 
Dirección General de Patrimonio de la Junta de Castilla y León 
mediante acuerdo del 3 de agosto del presente año; que se suman a 
los tres expedientes de los que informábamos en días pasados. Estos 
seis nuevos se refieren, también, a la protección del entorno de La 
Muralla, la Ermita de Nuestra Señora de Las Vacas, la Iglesia de San 
Pedro, la de San Juan, el Palacio de los Aguila y el Torreón de los 
Guzmanes Los otros tres expedientes son los de los entornos del
Episcopado, el Puente Romano 
Polentinos.

El entorno de Las Murallas 
está formado por todo el área 
comprendido entre los períme
tros interior y exterior de la mis
ma

Como se señala en el Boletín 
Oficial del Estado de 16 de no
viembre, donde quedan recogi
dos estáis expedientes, “Los cri
terios seguidos para definir la 
delimitación del entorno de Las 
Murallas de Avila tieneñ en 
cuenta que están incluidas den-’ 
tro del Conjunto Histórico y que 
están en estrecha relación con 
un número importante de Bienes 
de Interés Cultural, formando 
una estructura integrada (Cate
dral Episcopio, Plació de 
Abrantes, etc). Dada la amplitud 
del perímetro de La Muralla las

cando posteriormente.
El fallecido y el herido fue

ron trasladados por ambulan
cias de la empresa Gredos a la 
Residencia de la Seguridad So
cial A Juan Pedro Martín se le 
puso un collarín, por una posi
ble lesión de vértebras. El cá-, 
daver de Julián Ramos fue lle
vado a los tanatorios, de Anto

Delgado ha añadido que ac
tualmente están acudiendo a 
las Guardias Médicas, sin nin
gún problema

- En cuanto a Hoyocasero, 
que también deseaba un cen
tro de salud, a instalar en la 
venta del Obispo, José María 
Delgado ha indicado que eso 
no es problema para Burgo- 
hondo, ya que la zona contem
plada es suficientemente am
plia al abarcar los municipios 
de Navaluenga Burgohondo Ho
yocasero, Serranillos y Nava
rrevisca a lós que se sumarán 
Navalmoral, San Juan del Moli
nillo. Navarredondilla y Nava
lacruz. Para facilitar el acceso y 
acordar distancias se va a cons
truir una carretera a Navarre
dondilla y a reducir la distan
cia con Navalacruz.

sobre el Adaja y el Palacio de

calles que comprende, tanto en 
el exterior, como, sobre todo, en 
el interior, son muchas.

LAS VACAS

Los criterios que se han segui
do para la incoacción de este 
expediente de protección para el 
entorno de la Ermita de Nuestra 
Señora de Las Vacas han tenido 
en cuenta su pertenencia al con
junto monumental así como que 
está en relación con edificios, 
parcelas y espacios públicos so
bre “los que es preciso actuar 
con la garantía de los máximos 
controles”, se señala en el Bole
tín mencionado.

Pasa a página 3

nio Alvarez, y en la tarde de 
ayer, a los velatorios de Ma
drid, de la M-30, en la calle 
Salvador de Madariaga

El accidente en el que fue 
atropellada Milagros López 
ocurrió a las once de la maña
na en la Avenida de Madrid, 
junto a la gasolinera y en la 
confluencia en la calle San Pedro 
Bautista La señora cuando fec- 
tuaba el cruce por el paso de 
peatones, sufrió el atropello 
por un coche de la marca Aus
tin Victoria con matrícula AV- 
1944-A conducido per-Alejan
dro Hernando Hernando, veci
no de Avila

Hoy
Arévalo: 
declaran ante 
el juez los 
jornaleros de 
Bercial

Los doce trabajadores de 
Bercial de Zapardiel que se 
encerraron en el Ayunta
miento de esta localidad 
morañega el pasado día 31 
de agosto declararán hoy 
ante el juez de Instrucción 
de Arévalo.

Página 11

El Real Jaén 
falla en el 
centro del 
campo

El Real Jaén, rival del 
Real Avila este domingo, fa- 
Jla en el centro del campo, 
según Juan Espejo, perio
dista jienense. El Real Jaén 
ha estado variando la línea 
medular en los últimos seis 
partidos, añade.

Página 19

Escasa 
incidencia del 
paro del 
personal de 
Sanidad

Escasa incidencia tuvo, 
en el día de ayer, el paró 
convocado para el personal 
de Sanidad, convocado por 
UGT y CC.OO.

Página 5

El Hogar del 
Jubilado de La 
Adrada puede 
ser inaugurado 
en enero

Así lo ha afirmado el al
calde, José Manuel López 
quien asegura que va a ser 
uno de los edificios mejor 
dotados para este tipo de 
servicios.

Página 14

Las 
cooperativas 
son el futuro 
del Tiétar

Jaime Rosado, jefe de la 
Extensión Agraria de Sotillo 
ha declarado que el coope
rativismo está teniendo un 
éxito que se ve comple
mentado con el auge de las 
cooperativas de confección

Página 13
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Educación de adultos, un 
reto para todos (y 2)

TOMAS DIAZ GONZALEZ (★)

Catorce experiencias de 
toda Europa han coopera
do y se han apoyado para 
realizar un proyecto pre
ciso. El mismo Consejo de 
Europa en su programa 
n5 10 titulado: Cultura y 
Regiones (la dinámica Cul
tural en el desarrollo regio
nal) sigue un método pare
cido. En España lleva fun
cionando Una red de 14 
experiencias desde el año 
1986, entre las que se en
cuentran las Escuelas 
Campesinas de Avila y Pa
lencia en la Comunidad 
Castellano-Leonesa.

La evaluación de 2 años 
de andadura ha hecho ver 
que un reto que se plantea 
a una educación de adultos 
que quiera ser fiel a la 
problemática local, es pre
sentar una alternativa a los 
'procesos de reconversión 
que se están planteando, 
pero que serán más agudos 
con motivo de la plena 
incorporación de España 
en la C.E.E. Se han esco
gido dos experiencias don
de se puede poner en mar
cha un estilo de educa
ción de adultos que res
ponda a dar un futuro 
nuevo a Comunidades afec
tadas por la reconversión: 
a nivel urbano será la Co
marca de Gijón en el Prin
cipado de Asturias; a nivel 
rural serán varias expe
riencias de Castilla y León.

De hecho organismos de

la Administración Central,' 
Autonómica, local... así 
como entidades o iniciati
vas privadas trabajan con 
ilusión un proyecto que 
puede abrir camino nuevo 
en una comunidad autonó
mica que, dada su situa
ción, exige prepararse para 
afrontar el futuro del me
jor modo posible.

En julio de este curso se 
llegó al acuerdo de poner 
en marcha la red el curso 
próximo;

—Los profesionales de la 
Educación de Adultos de
berían prepararse de mo
do preciso para trabajaren 
este modelo de Educación 
de Adultos que son una 
novedad en España. En 
Castilla-León están en mar
cha sendos cursos de post
grado o masters (en Avila y 
en Valladolid), donde se 
preparan profesionales pa
ra trabajar en Educación de 
Adultos a través de conve
nio del Ministerio de Edu
cación y Ciencia con las 
Universidades de Salaman
ca y Valladolid, en el caso 
abulense con la inestimable 
colaboración económica de 
la Caja de Ahorros de 
Avila.

(★) Coordinador del 
Master de Educación 
de Adultos Escuela 
Universitaria de 
Magisterio. Avila.

Siempre es buen momento 
para hablar del fracaso esco
lar. En septiembre se ratifica
ron muchos veredictos, al 
mismo tiempo que se rehabi
litaban otros alumnos, que se 
temían la dolorosa repetición 
de curso.

Menudeaban los estudian
tes por las puertas de los 
centros escolares, con mira
das desvaídas y libros desar
bolados esperando con iner
cia qansina un aprobado im
previsible.

Fracasados de septiembre... 
Fracasados escolares. Estos 
muchachos merecen unos mo
mentos de reflexión, merecen 
una mirada terapéutica más 
que justiciera,, incluso para 
decirles la parte de culpa que 
ellos tienen en su fracaso.

Ahora es el momento tam
bién para reflexionar sobre lo 
inadecuado de la palabra fra
caso, que debe irse retirando 
para acceder a una nomen
clatura más o menos alejada 
del éxito escolar. El fracaso 
absoluto es inviable. El éxito 
rotundo imposible. Todo es 
gradación en torno a un éxito 
actual o potencial, que todo el 
mundo posee.

Sobre el fracaso escolar se 
ha hablado desde infinitos 
enfoques, en busca de la única 
imposible raíz. Aquí vamos a 
tratarlo desde la dificultad de 
los contenidos en cuanto co
municables.

Significado y persona. Esto 
es lo prioritario en la función 
docente. Fracasan los alum
nos al pretender metabolizar 
culturalmente algo inasimila
ble. En didáctica es priorita
rio el significado. Es la meta. 
El buen docente hace signifi
cativo para la mente infantil 
cualquier aspecto científico. 
No se tiene éxito porque no se 
accede al significado. Los 
contenidos pernianecen indes
cifrables a sus códigos perso
nales, no les dice nada, no son 
implaotables en las redes cog
nitivas de sus experiencias, ni 
se convierten en plataformas 
sobre las cuales construir más 
cultura.

El significado se adquiere 
en la comunicación cultural 
perfecta. En una comunica
ción sin ruidos - internos ni 
externos, con un buen emisor, 
un canal adecuado y un códi
go participativo. La coheren
cia interna en el mensaje; el 
nexo necesario con la expe
riencia del alumno y sus ex

pectativas pragmáticas.
Un significado que debe ser 

centrado en el yo y para 
construir el yo, pues la expe
riencia cultural no será propia 
si no es cultura personal.

El acceso a la cultura es una 
negociación (Bruner) unas 
transacciones en. torno a lo 
que se asume y lo que se 
relega y el alumno debe ser 
parte activa en este proceso. Y 
esta agilidad de mercado de 
los conocimientos está muy 
lejos de ser atmósfera en los 
centros docentes.

La manipulación semántica 
de los conocimientos es un 
aspecto que debe mantener en 
alerta la sensibilidad didáctica 
de los docentes. Precisamente 
en esta aceptación acrítica de 
los contenidos culturales 
encuentran más tarde los 
alumnos la vacuidad de lo que 
han aprendido. El alumno 
tiene que aprender, es decir, 
ser capaz de repetir la exposi
ción científica con sus propias 
.palabras.;

Una primera conclusión de 
lo expuesto es que el fracasado 
escolar ha “engullido” conoci
mientos, pero no los ha asimi
lado porque no los hizo suyos 
a través de su significación.

Cultura es ante todo orga
nización de fenómenos (Ty
ler), acúmulo de programas 
aprendidos para la compren
sión y la acción (Dándrade).

En la escuela, que es cultu
ra, se capta didácticamente la 
cultura y se vive educativa
mente la enseñanza: En la 
escuela la ciencia se hace 
metabolizable a través de la 
cognición y se estructura 
pragmáticamente en cultura a 
través de la comunicación 
/iocente, en que el emisor 
admite el feed-back de la acep
tación o rechazo del alumno, 
todo en forma de diálogo sutil, 

. casi inconsciente.'
La ardua cuestión se pre

senta.cuando se ha de objeti
var el rendimiento académi
co. Lo coherente ^.ha yenido 
siendo el acuerdo tácito de la 
adquisición de unos conteni
dos a principio de curso, que 
po han sido adquiridos satis
factoriamente. Así se explícita 
el fracaso. De todos modos 
hay que tener en cuenta el 
peligro de llamar fracasado 
global al que lo fue en algunos 
detalles, o bien afirmar rotun
damente . un fracaso en los 
resultados y no tener en 
cuenta el proceso por el que se 

ha llegado a esos productos.
La evaluación continúa 

puede captar más de cerca las 
posibles desviaciones en los 
procesos de aprendizaje. Esta 
evaluación es más sensible a 
la objetivación del éxito. Esta 
evaluación estará presente a 
la hora de dictaminar el 
fracaso de los alumnos.

Que los. contenidos sean 
asimilables por convertirse en 
significativos depende de 
múltiples factores, entre los 
que destacamós la triangula
ción didáctica: El profesor 
que los hace asequibles. 
Alumno en quien se presume 
la madurez suficiente para 
captarlos y la motivación 
precisa para afrontarlos, y la 
dificultad en sí de la materia 
que deberán guardar un 
equilibrio con las posibilida
des de la mente infantil.

Hay factores ambientales 
sumamente influyentes que 
forman una dispersión indefi
nida entre la diversidad de 
alumnos, más o menos sensi
bles a la influencia de estos 
factores: televisión, compañe
ros de clase, ambiente fami
liar favorecedor de la cultu
ra, etc.

En educación gran parte 
del éxito va en las actitudes, y 
entre ellas la actitud dialogante 
es imprescindible en la escue
la, entre otras cosas para 
hacer significativas los moti
vos del buen comportamiento 
y la disciplina que no tiene 
que obedecer a razones impo
sitivas sino motivos de respe
to, convivencia, ocasión para 
reflexionar. Otra actitud bási
ca es la autenticidad, vivir en 
coherencia con uno mismo en 
la interacción docente (Ro
gers). Esta coherencia que es 
la geometría de la conducta, 
nos llevará a mantener unos 
nrincinios consistentes de raíz 
que no invalidan múltiples 
formulaciones creativas de los 
mismos.

Estas dos actitudes, auten
ticidad y comunicabilidad, 
nos llevarán a una madura
ción de la persona que en 
palabras de Sullivan es inter
personalidad. En esta íntima 
relación personal se hará 
evidente el significado de los 
contenidos científicos, se 
asimilarán culturalmente y no 
tendrán cabida el fracaso 
escolar.

(★) Médico y pedagogo.

“Un error es 
tanto máji peli
groso cuanta 
mayor cantidad 
de verdad con
tenga”.

H.F. Amiel
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Iglesia de San Pedro LUMBRERAS Ermita de Nuestra Señora de Las Vacas LUMBRERAS

(Viene de primera página) 
Avila Femando Alda

El entorno de esta Ermita está 
formado por las calles al norte, 
Dean Castor Robledo (desde la 
bajada a la calle San Cristóbal 
hasta la calle Doctor Jesús Ga
lar^, al este, calle Doctor Jesús 
Galán(desde la calle Dean Castor 
Robledo hasta la travesía de San 
Cristóbal), al sur. Travesía y calle 
de San Cristóbal y al oeste. Ba
jada entre la calle Deán Castor 
Robledo y la calle San Cristóbal

La Ermita de Las Vacas fue 
declarada monumento histórico 
artístico el 27 de abril del 82. Las 
Murallas lo fueron el 24 de mar
zo de 1884.

IGLESIA DE SAN PEDRO

Esta iglesia fue declarada mo
numento histórico artístico por 
Real Orden de 30 de mayo de 
1914. Las calles que conforman 
su entorno son las siguientes: Al

Por la Dirección General de Patrimonio de la Junta _______________ _

Incoados seis expedientes de protección 
de entornos de monumentos
norte, calle San Millán; al este, 
calle Sor María de San José al 
sur, calle Gabriel y Galán, Cues
ta Antigua Deán Castor Robledo, 
(desde su encuentro con la Cues
ta Antigua hasta la calle Pilón de 
las Bestias): y, al oeste, calle 
Pilón de las Bestias, escaleras 
que suben al Circuito de San Pe
dro y Plaza de Santa Teresa

IGLESIA PARROQUIAL 
DE SAN JUAN

Esta iglesia parroquial fue de
clarada monumento histórico- 
artístico por Real Decreto de 13 
de abril del 83, y los criterios 
seguidos para la incoación de 
expediente de protección de su 

entorno són similares a los ya 
mencionados en los otros monu
mentos.

Hay que señalar que, tanto en 
este como en los otros edificios, 
el entorno está formado por el 
área incluida en el interior del 
perí metro trazado por las calles y 
plazas que se relacionan en cada 
caso, así como por sus espacios 
públicos, y los edificios y parce
las que dan fachada a cualquier 
lado de ellas.

El entorno de la iglesia pa
rroquial de San Juan es el si
guiente: Al norte. Plaza de la Vic
toria; al este. Plaza de la Victoria 
y calle Caballeros (hasta la calle 
Pedro de la Gasca): al sur, entre 
calle Caballeros y calle Sancho 
Dávila (a la altura de la calle

Pedro de la Gasead: al oeste, calle 
Sancho Dávila prolongándose la 
línea hasta la calle Vallespín.

PALACIO DE LOS AGUILAS

También por resolución de 3 
de agosto, como en todos los 
casos, la Dirección General de 
Patrimonio incoa expediente pa
ra delimitar el entorno de protec
ción del Palacio de los Aguila 
Este edificio fue declarado mo
numento histórico artístico por 
Decreto de 16 de octubre de 
1969, como figura en el Boletín 
Oficial dél Estado de 17 de no- 
biembre de 1969.

Su entorno queda fijado por el 
comprendido entre las calles, al 
norte Muralla desde la plaza

Fuente el Sol hasta su extremo 
este: al este, la Muralla desde su 
extremo norte hasta la puerta de 
San Vicente: al sur, calle de Ló
pez Núñez y, al oeste, plaza de 
Mosén Rubí y plaza Fuente el 
Sol

TORREON DE LOS GUZMANES

El Torreón de los Guzmanes 
fue declarado monumento his
tórico-artístico por Real De
creto de 9 de febrero de 1983, 
recogido en el Boletín Oficial del 
Estado de 22 de marzo.

El entorno del mismo que que
da protegido al incoar expedien
te la Consejerí a de Bienestar So
cial y Cúltura de la Junta de 
Castilla y León es el siguiente: Al 
norte, calle Blasco Jimeno; al 
este.’calle Sancho Dávila; al sur, 
plaza del General Mola y, al 
oeste, por último, calle Marceli
no Santiago y calle Jimena Bláz
quez (hasta la calle Blasco Jirne- 
noj.
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Farmacias
Hoy viernes, 18: Doña María 

Julia Terciado Valla Capitán Pe
ñas, 15. teléfono 22 17 72.’

Sábado 19 y domingo 20: Do
ña Maria Paz García’ Martínez 
Virgen de la Soterraña, 20. Telé
fono 22 20 83.

Cartelera
Cine TOMAS LUIS DE 

VICTORIA (Telef.: 22 00 20). 
A Ias-8 y a las 10,45: DE
SAPARECIDO EN COM
BATE III.

OFREÇIDA POR

CHOCOLATES 
CAFES

P” Don Carmelo, 26 
Telf.: 22 05 91

BINGOS:

Casino Abulense: Abierto 
todos los días de 6 de la tarde a 
3 de la madrugada Vísperas de 
Testivo, de 6 a 3,30.

Radio

PROGRAMACION DE 
RADIOCADENA ESPAÑOLA

O.M.

06,00: Buenos días. 08,00: Es
paña a las ocho. 08,30: Informa
tivo regional 08,45: Informativo 
local 09,00: Volver a empezar. 
13,30: Informativos regional y 
local 14,00: Diario hablado RNE. 
14,30: Micrófono deportivo. 
15,00: Top 70.15,30:Estudio 1.503. 
16,30: Tardes de radio. 17,00: La 
radio en la radio. 18,00: Vivir para 
vivir. 19,00: Apueste por una 
20,00: La hora deportiva 21,00: 
Un día en Castilla y León. 21,30: 
Radiodeporte 22,00: La semana 
en temas. 23,30: El mundo por 
montera 01,00: Adivina quien 

mueve esta noche. 03,00: La ra
dio en la radio.

F. M.

06,00: Buenos días. 08,00: Es
paña a las ocho. 08,30: Informa
tivo regional y local 09,00: La 
música aquí. 14,00: Diario ha
blado RNE. 14,30: Micrófono de
portivo. 15,00: Top 70. 15,30: Ra- 
diocadena Pop. 17,00: Populares 
FM. 20,00: Radiocadena Pop. 
21,00: UNED. 23,30: El mundo 
por montera 01,00: Adivina quien 
mueve esta noche. 03,00: La ra
dio en la radio.

ANTENA 3

6,00: El primero de la mañana 
(Antonio Herrero). 8,30: El pri
mero de la mañana, edición de 
Avila (Carlos de Miguel). 9,00: El 
primero de la mañana, resumen 
nacional. 9,30: El primero de la 
mañana,, especial reportajes. 
11,30: Viva la gente divertida 
(José Antonio Plaza). 12,00: Viva 
la gente de Avila (Jesús Sánchez). 
14,00: Antena de Castilla y León 
(Angel Luis González). 14,15: 
Viva la gente de nuestra tierra 
(Juan José González). 14,30: De- 
porte-3 (Juan Antonio Hernán
dez)^ 15,00: Antena de Avila (Car
los de,Miguel). 15,30: La espa
daña (Los martes. Antena del 
Campo). 16,00: Viva la gente de la 
tarde (Miguel Angel García Juez). 
16,30: Viva la gente de la tertulia 
(G.^ Juez, Pumares, Nieto,, etc.). 
17,00: Viva la gente que pregunta 
(M. A. García Juez). 18,00: Viva la 
gente que empieza (M. A. García 
Juez). 18,30: Viva la gente del colé 
(Miguel Angel Nieto). 19,00: 
Antena de Castilla y León (A. 
Luis González). 19,15: Los 33 de 
Antena 3 de Avila. 20,00: Viva la 
gente de la música (José Ramón 
Pardo). 20,30: Gomaespuma (Gui
llermo Fesser y Juan Luis Cano). 
21,30: La salud es lo que importa 
(Dr. Bartolomé Beltrán). 22,30: 
Hóra cero (José Luis Balbín). 
24,00: Supergarcía en la hora cero 
(José María García). 1,30: Polvo 
de estrellas (Carlos Pumares). 
4,00: Repetición Supergarcía.
NOTA: De 10 a 22,00 horas se ofrece
rán informativos cada 30 minutos 
coincidiendo con las horas y las 
medias. De 22,00 a 5,00 horas, infor
mativos coincidiendo con las horas.

Radio 80. Serio Oro-96.4. FM 
Stereo.—24 horas de la mejor 
música con las mil mejores can
ciones de las 3 últimas décadas.

El cine en cnsn
Emilio C. GARCIA FERNANDEZ

Una mirada al cine español

No podemos, por menos, 
que manifestar a través de 
estas líneas nuestro interés 
por el cine español Nos da
mos cuenta del riesgo que 
corremos ante las numerosas 
opiniones que recelan de las 
aportaciones formales y crea
tivas; no obstante, considera
mos que la exposición docu
mental tanto en el orden so
cial como en los apuntes.his- 
tóricos, es necesaria para 
comprender mejor nuestro 
entorno y convivencia

En el ciclo de Querejeta se 
ha emitido uno de los filmes 
básicos, dé nuestra Historia 
del Cine, La caza Tras éste 
seguirán otros buenos títulos 
representativos no sólo de 
una carrera profesional sino 
de las inquietudes creativas 
de una serie de directores. Su 
seguimiento, pues, es obliga
do para todos aquellos que 
quieren acercarse y compro
bar, con más detenimiento, 
como se ha trabajado en la 
industria cinematográfica en 
este país.

Hoy viernes, en la sesión 
de tarde, seguiremos contem-, 
piando comedias intranscen
dentes, obras que pierden 
gran parte de sü gracia dado 
los temas manidos que abor
dan En este caso. La que ar
man las mujeres (1969), de 
Fernando Merino, es un lío de 
faldas, con equívocos provo
cados y consentidos, reitera
tivos guiños y modelos de 
interpretación irritantes. No 
se puede hablar de un pro
ducto bueno o malo: seria 
justo decir que se trata de un 
modelo más de los muchos

que se llevaron a cabo en el 
marco de una política extra
ña. Su director señala que“en 
la época cinematográfica que 
me ha tocado vivir a mí, la 
comedia, como género supu
so en primer lugar, casi la 
única salida decente que de
jaba la censura a los profe
sionales que no queriamos 
hacer apología del Régimen 
En segundo término sirvió 
para hacer industria en unos 
momentos económicamente 
difíciles para la cinemato
grafía española”.

OTROS TITULOS

La oferta española en el di a 
de hoy, se completa con la 
proyección de uno de los 
filmes más interesantes de 
estos últimos años. Firmada 
por el prestigioso y singular 
Manuel Gutiérrez Aragón, La 
mitad del cielo (1986) fue 
uno de los proyectos más 
ambiciosos del año. La Con
cha de Oro al filme y premio a 
la mejor actriz en el Festival 
de San Sebastián, fueron los 
primeros premios de un largo 
camino comercial en el que 
el respaldo del público — co
mo en este caso— es siempre 
decisivo. La película de Gu
tiérrez Aragón aborda una 
problemática conocida por la 
referencia existente en otras 
obras de nuestra cinemato
grafía: la meteórica ascen
sión de la pobre muchacha 
que va del campo a la ciudad, 
que supera todos los trabajos 
por los que va pasando y lo
gra una de sus metas tan 
ansiadas: la libertad la tran
quilidad emocional el poder.

el prestigio. La muerte y la 
vida son puntos inamovibles 
de su ideario: la superviven
cia ante todo. El arranque del 
film es un análisis de la cruda 
realidad que agita a un perso
naje endeble. Cada vez se va 
acortando el tiempo, preocu
pándose por el momento y la 
intensidad con que se Vive. 
Lo cotidiano prevalece en la 
historia como la esencia vital 
de quienes superan los minu
tos de su existencia Quizá a 
todos los que han seguido de 
alguna manera la* carrera del 
director santandefinó, ape
ñas les sorprenda el estilo, la 
magia y el ambiente que re
coge en cada plano. Su cine 
es diferente, personal e inno
vador, en el que domina la 
fábula la sugerencia y el rea
lismo mágico.

De madrugada se cierra el 
ciclo español con Dos mejor 
que uno (1984), de Angel Llo
rente, una historia urbana 
adaptación de la novela de 
José Luis Olaizola “El señor 
del huerto”. A partir de un 
personaje bien interpretado 
por José Sacristán, el filme 
habla de especulación, de en
frentamiento entre ideolo
gías, de ruptura con conser
vadurismos. El resultado es 
una amable comedia de esce
nas bien resueltas a partir del 
buen plantel de figuras se
cundarias que se convierten 
en el céntro dé la historia La 
película apenas tuvo una dis
tribución comercial digna 
dada la nefasta respuesta del 
público: es el momento de 
comprobar si la postura esta
ba confirmada

TARTAS 
CON 

ESTILO 
CONFITERIA 

MARISOL
ESTRADA, 3 AVILA

PARA SUS MAQUINAS 
DE ORCINA

INVOLCA
La Mesita TRASLADABLE 

Perfecta

PIDAÍA A SU PROVEEDOR 
o solicite mayor información a' 

INVOLCA, S.A.
Nápoles, 173 - Tel. 231 77 61 

08013 BARCELONA.

VENTA DE LOCALES Y FINCAS
Local en Doctor Fleming Mult>-Tienda SO m. Acondicionado
Locales varios en Virgen de la Portena
Local en Valle del Corneja 150 m. Económico.
Finca 30.000 m. muy cerca de Avila. Económica.
Finca a 3 Km. de Avila 10.000 m. Buen precio.
Finca en Urraca-Migue! 30.000 m. Buen precio.
Finca en Bonilla de la Sierra 4 hectáreas pastos. Buen precio
Locales varios en C/ Rioja y Avda. Juan Pablo II.

INFORMACION Y VENTA:

GASOLEO '*C 
PARA CALEFACCIONES 

m

Gasolinera Moreno y Muñoz
(Antigua Seat)

Carretera de Madrid, Km. 110,500 AVILA

ABIERTO DE 7 DE LA MAÑANA A12 DE LA NOCHE

TODOS LOS DIAS

Precio: 32 PESETAS/LITRO

CAMARASA
ORGANIZACION DE SERVICIOS Dr. Fleming, 3-bajo

TECNICOS INMOBILIARIOS Tifa. 21 26 49 - 21 22 22

MCD 2022-L5
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CAJA SALAMANCA
Del 17 al 30 de noviembre Escasa incidencia del paro del personal 

de Sanidad
MUESTRA ESCULTORICA 

ACARGODE

Alberto Bañuelos Fournier

HORAS DE VISITA 

Laborables: de 19,30 a 21,30 
Festivos: de 12 a 14

SALA DE EXPOSICIONES DE

Cojo SolomoncQ
/a C^í? reg/á/íi^/¿^/Due/v

Avila. F. Palacios.

Los servicios sanitarios en 
nuestra Capital se vieron afec
tados ayer durante una hora 
como consecuencia de la para
lización de actividades convo
cada por los sindicatos UGT y 
CCOO para protestar contra 
la política que el Gobierno 
sigue en relación a los funcio
narios y más concretamente 
contra la política sanitaria.

Según UGT, la incidencia 
del paro en el personal de 
enfermería ha sido del 50% en 
el Ambulatorio.

Nota informativa remitida 
por el Gobierno Civil de Avila 
indica que la incidencia ha 
sido de 19 personas de una 
plantilla total de 1.047 lo que 
supone un porcentaje de 1,81%, 
en el total de la Provincia.

CC.OO. califica este primer 
día de paro como informativo, 
celebrando reuniones en los 
lugares de trabajo. En este sen
tido manifiestan su queja en lo 
que califican de “persecución 
sindical”, ya que según decla
raciones se ha limitado la cele
bración de reuniones en los 
centros hospitalarios, así como 
prohibido la utilización de fo
tocopiadoras, concretamente en 
la Residencia, para la difusión

de sus comunicados.

A NIVEL NACIONAL
Según los organizadores del 

paro, el 70% de los centros 
sanitarios —ambulatorios y 
hospitales^— se vieron parali
zados durante una hora en la 
que se celebraron asambleas y 
reuniones para protestar con
tra los aspectos que conside
ran más retrógrados de las 
decisiones de la Administra
ción con respecto a la Sani
dad, como son el futuro esta
blecimiento dé tasas por los 
servicios sanitarios y el plan de 
estudios para la enseñanza de 
la enfermería que es contes
tado tanto por sindicatos como 
por organizaciones profesio- 
noeles

Fuentes del INSALUD, por 
su parte, señalaron que la inci
dencia del paro apenas se había 
dejado sentir en la asistencia a 
los usuarios.

MANTENIMIENTO 
YSERVICIOS

Los sindicatos reconocieron 
que los trabajadores que en 
mayor medida secundaron el 
paro fueron los de manteni
miento y servicios y las enfer
meras, en tanto que los médi- 

eos, a nivel nacional, sólo parti
cipó un 20%.

Estos paros de una hora se 
repetirán los próximos días 
22, 23 y 24 antes de la huelga 
de 24 horas convocada para el 
día 25, situación que volverá a 
repetirse el 14 de diciembre 
con motivo de la huelga gene
ral convocada por UGT y 
CCOO.

“La protesta contra las tasas 
disuasorias que pretende im
plantar el Ministerio de Sani
dad, será uno de los puntos de 
la plataforma global que los 
sindicatos esgrimen contra la 
política social del Gobierno”, 
afirmó el responsable del área 
de sanidad de UGT, José Luis 
González Tapia, que prosiguió 
diciendo en declaraciones a 
Efe. “No comprendemos la efi
cacia de unas medidas que no 
van a mejorar el funcionamien
to del sistema sanitario y que sí 
impide el acceso a determina
dos grupos que habitan en 
bolsas de pobreza. Es una polí
tica reaccionaria”.

Aparte de Avila, las provin
cias de nuestra Comunidad 
Autónoma que han secunda
do en mayor medida paros de 
una hora en hospitales, han 
sido León, Palencia, Soria y 
Valladolid.

EN SEAT, AHORRAR 
ESTA DE MODA.

Esté como esté, tu viejo coche vale 
como mínimo 125.000 pts. 

Te lo damos en Seat si te compras 
un Málaga Premier o Injection.

Y además, tienes condiciones muy 
especiales en el resto de las versiones 

para ahorrarte los intereses de 
18 meses, si financias con Fiseat a 4 años. 

Pásate por tu concesionario 
y descubrirás que en Seat ahorrar 

está de moda.

Oferta válida hasta fin de mes.

J. TRUJILLO
TOCOGINECOLOGO

Consulta de 
Planificación familiar 
Clínica Santa Teresa

Tfno. 22 14 50, previa petición de hora
C.M. n.“ 70

Infórmate en:

COIWO JIIIMIIMO’iiBBB**"*^ 
KS.000 

P^K TO VIEW COCHE, Al COAIFRARTE

UN MALAGA
R. YUSTE, S. A.

Concesionario para Avila y Provincia. 
Carretera de Burgohondo, s/n. Tel. 22 03 16. 

Exposición y venta: Avda. 18 de Julio, 18-20. Tel. 22 08 58.

RiniSTERRE.ML
COMPAÑIA DE SEGUROS

OFICINAS DE:
ISABELO ALVAREZ

Avenida de Portugal. 45 
Teléfono 21 11 56 - AVILA

NO se amargue 
LA VIDA 
VISITENOS 
CONFITERIA 

MARISOL 
ESTRADA, 3 AVILA
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El sábado, segunda 
mesa redonda del 
curso de geriatría
Avila. Redacción.

Mañana sábado, día 19, se 
impartirá la Segunda Mesa del 
III Curso de Actualización en 
Geriatría y Gerontología, orga
nizado por la Sociedad Caste
llano-Leonesa de Geriatría, en 
el Colegio Universitario de 
Avila.

De las múltiples patologías 
susceptibles de padecer las per
sonas ancianas, las demencias, 
temblores, Parkinson, tienen 
una relevancia importantísima 
no sólo por la incapacidad que 
provocan, sino también por la 
frecuencia que se presentan.

La demencia, denominada 
actualmente como “la epide
mia silenciosa del siglo XXI”, 

, no sin razón, ya que las perso
nas que no van a seguir el 
curso normal de envejecimien
to, van a presentar una de las 
enfermedades más devastado
ras e importantes de la tercera 
edad como es la demencia. Su 
frecuencia es del 5% al 10% en 
las personas mayores de 65 
años, aumentando a partir de 
los 80 años, que se sitúa en 
tomo al 20%. La demencia es 
un síndrome de carácter orgá
nico cerebral, asociado al en
vejecimiento y caracterizado 
por un deterioro mental varia
ble y que se acompaña de unos 
trastornos de conducta, inte
lectuales y con un deterioro 
global de la personalidad.

La demencia más frecuente 
es la enfermedad de Alzhei
mer, y fue en 1907 Alois Alz
heimer quien describió la his
toria de una mujer, la cual 
falleció después de 6 años de 
comienzo de la enfermedad; se 
caracterizaba por trastornos 
de memoria y de la orientación 
(dificultad para encontrar el 
camino de su casa); su función 
motora estaba relativamente 
conservada (marcha y refiejos); 
la enfermedad progresó uni
formemente hasta que murió 
totalmente incapacitada. La au
topsia reveló alteraciones a ni
vel de cerebro. Hoy existen 
múltiples asociaciones médi
cas interesadas en el estudio de 
la investigación de la Enfer
medad de Alzheimer, y quizás 
una de las más importantes sea 
la creada por la hija de Aga 
Kaun, ya que su madre Rita 
Haywort falleció de esta terri
ble enfermedad.

Los temblores del anciano 
es otra patología frecuente en 
las personas de edad, junto 
con la enfermedad de Parkin
son, también llamada Paráli
sis Agitante; tal y como la des
cribió Parkinson afecta a per
sonas seniles, por una altera
ción a nivel cerebral (sustancia 
negra y núcleos de la base), 
cuyos síntomas principales son 
el temblor, lentitud en el movi
miento, fatiga y rigidez muy 
característica en la cara que 
recibe el nombre de “jugador 
de Poker”.

Así pues, de estos temas de 
marcado interés actual, habla
rán Saturio Vega Quiroga, de 
demencias. Justino Jómez Nie
to, de los temblores del ancia
no y de Parkinson, Félix Ber
mejo Pareja. La mesa quedará 
moderada por Jerónimo Nieto 
López-Gerrero, todos ellos es
pecialistas y con una gran expe
riencia en los temas que im
parten.

Periídico politico mdependieiiUj de intereses morales y materia
’'^SGKlP'iíÓ NO SE PUBLICA LOS BíAS SIGUIENTES A FESTIVOS £ OPI'

3’W) ídon¡.
Vcij^l: trimuatre;............  
' fAUO ,kDEI|NTAD'

É^ES POETICOS '

^Ri ARENILLAS
a •9>8t Cnerdo de don Lucas 
>686Í¿’él ej^irpUr.

í Zi DE gOVÍ|íMBRE DE 1898

®íf«|RÍ^NTIL
•^Avüa 23^1 Noviembre de 1898.

> va eatoó últ^oon d^ los precios del 
oeSo'déeoeasa y la teadeacia 3a; hoy es

«líe -granos'eu los almaceaes del Paeu- 
1*. pero so.mueBtrau algo retnidos lo.s 
iperaado sin dada el alzo liara decidirse 
nayor escala.
s so hacen muy (ocas operaciones.

.1 corrientes para las csnip-.-is al detall, 
dé QOD^mo sou: -.
i 4 51 reales faneuaa

.■5^i((ÿif^rtai^'<:^,iijiirÇy'a'ë.;'^ï'ri^

^. de pieflía i 20.
<r.'il9yllí.
"’'.i 17.

|^¿am;13Ma'i 6 112 r. .-.los arroba.
■¿i-rg'rs.; negra de 60 2 54

. 'g;to ik nvetlrot corrtspons:ilet.

'—Trigos. En los almscoues del Canal 
l.WO fanegas cotizindose i 52 y 62'50 
libñs.
. Alt 1 'ivO fanegas á 51, 52 y 52'50.

Id J 31 y 32 
sin entradas.
8 id. i 15'50.
s.—Sia eníradas.
Se trab ja este polvo con bastante- acti- 

S ico, sobre vagón ea esta estación se

» primera á 20 rs. arroba; T. P. 19; de 
de tercera 17, terceriUx 10.
los, exu saco, ee^pagau

7 ra. fanega; comidilla á 1€; ¿alva- 
.duraa iC; habijas 24 y triguiilo 22.
.íe corealee. hariaa» y. vinoa por la es
te el dia tt bao sido:

Xio hvriüi para Sau ¡Sibastiáu, 1 para 
ra pudrid y 2 para Uorula; 1 de -salvado 
y ’ de trigo para idem.

tel Campo (Valiádoliul—Aquí vciuos 
B pajar genudej cargauientos de trigo, 
la pueblos de oete partids. siso de otros 
u proTÍucias de áulHunuea y Zamora, 
no su su mayor parts á ns provincias 
eque también bastante Alas del Korte'

Organizada por el 
Ayuntamiento

ZF^fox^ietario -■■..H üireotor Ïi

1). M HMHS UflL i-i- HU 1*0 8! U TO» |
=^y^^ç,-- -■K-:^^ .----  

Avila 2.| de Novíebbre ile 18.93.

Patatas 4Te. arroba.
Aceite 72.
Vino blanco de 17 A hS rs. cántaro, tinto 19»á 2’‘.
Vintgre 16. '
Petróleo 1(^3 rs. caja.
Oveja.-} 8 ) rs. una ’
Corderos de 26 á 23.
Carneros 95.

Aróvalo.—Muy seunr iiuo: A coatiüua?íióa pongo 
nota de los .precios obtenido.-} eu el mercado de hoy 
por los diferentes artículos que al mii^mo han cotí* 
currido.

Eutraron 900 fauegas de trigo, ven li^ndo^e dé 50 
á 51 ra. U2a’.

300 de centello, de 30 i[-2 á 31 1{2.
400 de cebaría de 22 á 24
350 de algarrobas, de 33 á 3 « .

ABIERTO

;alic deT

Toda lá corresponden 
Xo se devue

PV", f
j bajaes .provinciales, lla.mand-o á diario 
l la^tencion de nuestras autoridades,y re- 

: preVnlantes en Cortes para que'vigilen 
cuidÚosamente porque-aquellos no su
fran a menor quebranto, y, siempre que 
á ello\o se oponga el bien general de' 
la naci^i, progresen y se desarrollen ae-^ 
tivameiii, 

h Desei^p el difunto de que su memoria

Heredero del difunto por línea directa 
El Diario de Avila, nada extraño pare
cerá á los lectores que hagaiiios pública 
por medio de estas líneas su última, y no 
dcchiT05~uriÍ!berad>‘ „

tiempo le dió para pre-'ásoiífe-;
pararsé á bien morir cuanto más para me
ditar con calma los consejos que había de 
dar á su posteridad.

Hubo, sin embargo, de pronunciar al
gunas palabras que-á testamento nos olie
ron, y como dispuestos.estamos á seguír 
al pié de la letra la línea de conducta que 
nos marcó el finado, allá vá su' voluntad 
para conocimiento del público ""y por vía 
de programa del nuevo diario.-

Truene por donde quiera, nos dijo, no 
dejcis de censurar cuanto encontréis dig
no de censura,' y fieles á este leal y acer
tado consejo nt.-3«rcincw nosotros quierí 
se meta con ella. Les que espYrasen 
explicacione.s soure pasados hechos, se 
llevan, pues, el chasco más solemne, 

• porque ni queremos dallas nosotros ni 
quiso nuestro antecesor que las diéra
mos.

Fuera de la escepción señalada, cen
suraremos., siempre, con la independencia 
de criterio que distinguió á nuestro.abue
lo-,Tós actos todos de los hombres pú- 

' blicos que no se acomoden á lo que la

no se olvi¡ 
ño que íu<

'e., nos recomendó con empe-

nión, y que
los getf. imparciat de la opi- 
nuestras columnas hallasen

eco las áspira^mes legítimas y las justas 
quejas de las Áses todas de la sociedad.

Nos encargóXy cumpliremos el en
cargo, que conceVéiamos particular pre
dilección á la cróiúa local y provincial, 
procurando que sea\o más completa po
sible, sin olvidar 11 \fcción de'ínforma- 
ción general, extra^jéa y del interior, 
que de él aprendimos, pjra que los lecto- 

>r^;^e t^ iJiótao ifc AÁ-iai^e no cuen-

¿oRrisán, que ce. 
¡lc<! airef del Sen- 
can los i/ankees. . 
zicz 'Mas eiiffreiHo

Suit el (oeiao 
kcÿ jornales par:- 
Jieal muy animai 
y telegrajiando e-

honores de la publicidad? V con el fin ¿é 
que las noticias lleguen, á la mayor parte 
de los pueblos de la provincia al.mismo 
tiempo ó antes que en los diaiios de gran 
circulación, ordenó, y así. se llevará á 
efectOi que hiciésemos una ediciói»espe
cial que- saliera eu los correos de la 
noche.

Recomienda-otra da las cluásulas tes
tamentarás, que tengamos muy entera
dos á nueistros abonados de los precios 
cor/entes de los cereales y harinas, tan- 
id en los mercados del interior como t i 

^lü.s de Barcelona y Santander.
Nos impuso l'a obligación, y la cum- 

. plimoa gustosos, de salud,ir á la prensa 
en general, y con especial carino. á los 
colegas que fueron Sqs buenos amiuo.s 
por vivir con ellos en constitute cawá¿o.

Por último, y a ruegos inuy re..-radoá 
del difunto, antes de serlo, damos la. 
gracias á sus numerosos favorecedores,

LAS CÚNF&:
Necio sería ■ 

necio aún que: 
mismos con ilu 
no consiente ! 
-sas; Las -not- 
mistas por e. 
riódicos á qu 
directamente i 
se cuidan do •

El propio 
tidísimo cuar
'cíacíOiieir-de

.ha perdidi 
lo.s americ 
anexionar 
tamos, pi 
metemos '' 
timo e.s i 
narse y 
condicio 
implacab

Por Sv 
américain 
lo scntadi 
Sostener q. 
figura en ei 
mentó diplo 
chipiélago fi 
de los Estal 
sostener uX"

«NosX”^- 
siomu/^ ‘^■■’l ' 
serj/P'’*-® '‘’^‘ 

-/Nuestr i IT*
lis artí’'

perdonamo /en su nombre y como sus lite
herederos legítimos que somos á sus ene- 
rnigos, y a todos les pedimos á la par que

'''9

Tras la suspensión de El Eco de la Verdad, el periódico volvió a salir, a los pocos días, con el nombre de El Diario de 
Avila. Esta es la primera página del primer número, en el estado en que se conserva en nuestra hemeroteca.

El 24 de noviembre de 1898, 
EL DIARIO DE AVILA 
llenaba el hueco dejado por 
ELECO DELA VERDAD. 
El mismo propietario, el mismo 
director, la misma sede 
social... y el capítulo siguiente 
de la novela seriada 
“Raoul y Genoveva”. Un 
editorial en primera página 
contaba que era heredero del 
difunto al que no le dio 
tiempo de despedirse...

El Eco DE LA Verdad a flOO SE ¡NIU 
1888 1898 1988

Actuación de 
la Escolanía 
“Voces Blancas”

Avila. Redacción. 

Este sábado actuará, a las 
ocho de la tarde, en el salón de 
actos de Caja Salamanca, orga
nizado por el Ayuntamiento 
de Avila, la Escolanía “Voces 
Blancas”, bajo la dirección de 
Severiano Jiménez Blázquez.

En su programa interpreta
rán obras de Villalobos, Zol- 
ner, canciones populares, S.J. 
Blázquez, Haendel, C. Gara- 
vain y Mozart, entre otras.

En la actualidad, después de 
los primeros contactos man
tenidos en Checoslovaquia con 
los representantes de la Esco
lanía de la Orquesta Filarmó
nica de aquel país, prepara su 
segundo intercambio cultural 
para el año 89.

La Escolanía “Voces Blan
cas” de Avila, cuyos únicos 
ingresos proceden de la cuota 
de los propios escolanes, de la 
venta de papeletas para rifas, y 
de los conciertos que dan, está 
formada por un grupo de niños 
de todos los colegios de Avila, 
interesados por la música q.ue 
quieren demostrar que hacen 
algo importante en pos de la 
paz y de la cultura infantil, una 
cultura que está ahí limpia, 
resultado del esfuerzo y del 
trabajo de.muchas horas.

Con carácter nacional, 
convocado por la Junta

Concurso de 
traslados de 
administración 
local
Avila. Redacción.

La consejería de Presiden
cia y Administración Territo
rial ha hecho pública una Or
den por la que se convoca un 
concurso de traslados para la 
provisión definitiva de puestos 
de trabajo vacantes en las enti
dades locales de la Región. 
Esta convocatoria, reservada 
a funcionarios de Administra
ción local con habilitación de 
carácter nacional, se publica 
en el Boletín Oficial de Castilla 
y León del martes, 15 de no
viembre.

Las solicitudes podrán pre
sentarse en el registro general 
del Ministerio para las Admi
nistraciones Públicas, en el de 
la consejería de Presidencia, 
en los de las delegaciones terri
toriales de la Junta o en aque
llas dependencias que estable
ce el artículo 66 de la Ley de 
Procedimiento Administrativo, 
existiendo un plazo de 15 días 
naturales contados desde el 
siguiente al de la publicación 
de esta convocatoria.

La Orden incluye también 
un anexo donde se detallan las 
vacantes existentes en los dis
tintos estamentos de la Admi
nistración local en la región, 
así como las condiciones, re
quisitos y baremos propios pa
ra optar a cada una de las pla
zas.
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El PSOE critica al CDS por el agua
Avila. Redacción.

Los concejales socialistas del 
Ayuntamiento de Avila, en una 
nota de prensa, critican la ac
tuación del CDS en la privati
zación del agua. En la misma 
señalan, textualmente:

“La Comisión Gestora de la 
Agrupación Local del PSOE 
de Avila, enterados del dicta
men emitido por la Comisión 
de Servicios del Ayuntamiento 
de la Capital celebrada ayer, 
adjudicando la privatización 
del servicio de aguas a la em
presa Sosegur, quiere manifes
tar lo siguiente:

1.2—Un tema de la impor
tancia como el que nos ocupa 
no puede ser despachado ha
ciendo valer la mayoría del 
equipo de gobierno del Ayun
tamiento sin más, a espaldas 
delas opiniones de los grupos 
de oposición, de los colectivos 
ciudadanos que se han niani- 
festado en contra y de los inte
reses municipales que, a nues
tro entender se ven perjudicados.

2.2—La falta de respeto y de 
ética política que supone en no 
tornar en consideración los ill- 
formes de los técnicos munici
pales y dar como único infor
me válido el que encargó el Sr. 
alcalde, a un amigo suyo, y 
claramente favorable a los inte
reses que defiende el CDS en el 
Ayuntamiento de Avila.

3.2—Es incomprensible que 
el CDS, si ve tan favorable 
para los intereses de los abu
lenses la privatización del ser
vicio de aguas no haya expli
cado con “pelos y señales” la 
bonanza que tal medida supo
ne, haciéndoselo saber a las 
asociaciones de vecinos, de 
amas de casa y ciudadanos en 
general. ¿Por qué tanto oscu
rantismo? ¿Acaso no está tan 
claro el asunto como ellos pre
tenden hacemos creer?

4.^—Van a coincidir, signi
ficativamente, la puesta en mm- 
cha de las nuevas instalacio-

nes, que mejorarán sensible
mente la calidad del agua, con 
la privatización del servicio. 
¿Es esto casual? ¿No se pre
tenderá vender un acto polí
tico a costa de inversiones pú
blicas que pagan todos los 
ciudadanos?

5.2—¿Cuánto le va a costar 
al Ayuntamiento la famosa 
privatización, señores dél CDS? 
Pero digamos el coste real, 
evaluando todo lo que entra 
en juego y el sueldo de las per
sonas, técnicos, capataces y 
operarios que se verán afecta
dos por la medida que Vds. 
van a tomar.

Podríamos continuar con mu
chas más preguntas a las que el ' 
grupo del CDS en el Ayunta
miento no ha contestado, o 
contesta a medias, pero para 
terminar podría bastar un botón 
de muestra y que nosotros, 
aunque Vds. no la contesten, 
vamos a tratar de averiguar: 
¿Cómo se explica que a los 
pocos días de la toma de pose
sión de la nueva Corporación 
se personasen en el Ayunta
miento técnicos de Sogesur 
recabando de los Servicios Mu- 

cómo se explica que cuando 
preguntamos por este hecho al 
alcalde, éste lo negara reitera
damente? ¿Había sido pillado 
“in fraganti”?.

¿No será también cierto que 
el equipo de gobierno ante su 
incapacidad para gestionar el 
servicio de aguas prefiere dár
selo a la iniciativa privada, 
aunque ello suponga un coste 
muchísimo mayor?

La Comisión Gestora Local 
del PSCL-PSOE en Avila pide 
al conjunto de entidades, pú
blicas y priyadas, partidos polí
ticos, sindicatos, asociaciones, 
y a cuantas personas se sientan 
afectadas por la privatización 
del servicio de aguas la coor
dinación de las acciones nece
sarias para impedir que se lle
ve a cabo tal medida”.

LUMBRERASUn triomento del recital.

En el salón de actos de Caja Salamanca

Ayer, recital de piano de Xiang Dong Kong

'jiiisijsjjii^-:;

Avila. Redacción.

La Sociedad Filarmónica 
Abulense, en colaboración 
con la Caja de Ahorros de 
Salamanca, presentó ayer 
un recital a cargo del pia
nista chino Xiáng-Dong 
Kong, cuarto premio del 
IX Concurso Internacional 
de Piano “Paloma O’Shea”, 
celebrado el año pasado en 
Santander.

La carrera de este pia
nista nacido en Shangai, en 
la República Popular de 
China, hace ahora veinte 
años, es una carrera de pre
mios que se inicia en 1986. 
Ese año se clasificó en sép
timo lugar en el Concurso 
de Tchaikovsky, de Moscú, 
y tan sólo un año después 
obtuvo el cuarto premio del 
Concurso Internacional de 
Piano de Santander, el cer
tamen fundado y presidido 
por Paloma O’Shea, que 

celebraba entonces su no
vena edición.

LARGO APLAUSO

Fue en su actuación en 
Santander donde obtuvo uno 
de los aplausos más largos 
de toda la competición. Tras 
este Concurso obtuvo una 
beca de estudios para la 
Universidad de Provo, en 
Utah, en los Estados Uni
dos, donde vive desde fe
brero de este año.

Continuaba así una amplia 
formación que había comen
zado de la mano de su ma
dre que, para burlar algu
nas restricciones derivadas 
de la Revolüción Cultural 
China, se veía obligada a 
poner fieltro entre los niaci- 
llos y las cuerdas del piano 
de estudio de su hijo, con el 
fin de que no se oyese lo que 
estaba considerado como un 
“instrumento occidental”.

TELEVISION EN 
AMERICA

Tras las lecciones maternas, 
Kong acudió al Conserva
torio de Música de Shan- 
gal, antes de comenzar sus 
presentaciones concertísti
cas en esta ciudad, y en 
Pekín. En 1978, fue selec
cionado para actuar dentro 
de un programa para la 
televisión americana en el 
que se recogía una gira de 
Isaac Stern por China, pro- í 
grama que se difundió en t 

todo el mundo bajo el título , 
de “Mao a Mozart”. 1

La experiencia americana 
de Xiang-Dong no pudo 
ser mejor y, recientemente, 
se convirtió en el ganador 
del Primer Premio de uno * 
de los más grandes concur- 
sos de piano internaciona
les, el “Gina Bachauer”, ío . 
que le hará presentarse en ’ 
conciertos y recitales par 
las más importantes salas 
de conciertos del munda. *
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ANPE considera que es necesario 
alcanzar la homologación retributiva 
en Enseñanza

UGT y CC.OO. de Avila 
preparan el paró del día 14

Avila. F, Palacios.

El Sindicato de Profeso
res Estatales, ANPE, sólo 
considera “aceptable” el po
sible acuerdo que el Minis
terio de Educación y Cien
cia y los restantes sindica
tos firmarán el 19 de noviem
bre.
CAMBIO DE TALANTE

Lucinio Bermejo consi
dera que el Ministerio de 
Educación y Ciencia ha 
mantenido otro talante a 
partir del relevo producido 
tras el cambio de Maraval, 
al que calificó de “fanáti
co” por Solana, “la políti
ca de Maraval supuso pro
fundas frustraciones para 
sindicatos y profesores, no 
obstante, si la CSIF no 
hubiera estampado su fir
ma en lo referente al 4% y 
los 20.000 millones, cree
mos que se hubiese conse
guido en 1989 temporali

zar mayores mejoras retri
butivas para el profeso
rado”.

COMISIONES DE 
SEGUIMIENTO

El presidente del Sindi
cato de Profesores Estata
les está conforme con que 
existan comisiones de se
guimiento, por parte de los 
sindicatos, para que el Mi
nisterio de Educación y 
Ciencia cumpla los diez 
capítulos de los que consta 
el acuerdo.

Temas como el concurso 
de traslados, la formación 
permanente del profesora
do, problemática del pro
fesor interino, la responsa
bilidad civil las condicio
nes de trabajo, preocupan 
a los representantes del sec
tor y serán algunos de los 
puntos fundamentales de 
los que se ocupen dichas 
comisiones de seguimiento.

DESGASTE POLITICO

En opinión de Lucinio 
Bermejo Núñez, “el Minis
terio de Educación y Cien
cia, debido a las presiones 
sociales existentes en la ac
tualidad y, sobre todo, al 
desgaste político que' está 
teniendo en los últimos 
años, se ha visto forzado 
por estas circunstancias pa
ra propiciar un acuerdo 
que, transitoriamente, con
sideramos que puede satis
facer algunas de las reivin
dicaciones del profesorado”.

La firma del acuerdo con 
el Ministerio de Educación 
y Ciencia fue sometido ayer 
a asamblea por los restan
tes sindicatos.

En dicha asamblea se in
formó al profesorado so
bre los puntos más impor
tantes logrados en este prin
cipio de acuerdo.

En la nota de prensa remitida 
a nuestra Redacción señalan, 
textualmente:

“Mantenida reunión entre 
las Ejecutivas de las Centrales 
Sindicales de U.G.T. y CC.OO. 
de Avila se ha llegado a los 
siguientes acuerdos:

1^: Comenzar la prepara
ción de las movilizaciones con 
carácter periódico y que ten
drá su punto culminante en el 
paro general de 24. horas.

2^: Constatar la plena uni
dad de acción de las dos Cen
trales Sindicales frente a la 
política insolidaria y antisin

Pruebas selectivas para 
personal laboral del 
Ministerio del Interior
Avila. Redacción.

Se encuentra en el tablón 
de anuncios del Gobierno Ci
vil, la valoración provisional 
de méritos de la Fase de con-, 
curso de las Pruebas Selecti

dical que está practicando el 
Gobierno, y que ha hecho im
posible. alcanzar acuerdos cuan
do la situación económica del 
país ha superado la crisis, 
como se constata en el hecho 
de que las empresas españolas 
hayan cuadruplicado sus bene
ficios en los dos últimos años.

3^: Las dos Centrales ha
cemos un llamamiento a to
dos los trabajadores, parados 
y jóvenes, para que se unan a 
las movilizaciones y muestren 
así su disconformidad' con las 
medidas económicas que nos 
quiere imponer el Gobierno”.

vas, convocadas por Resolu
ción de 23 de*Diciembre de 
1987 (B.O.E. 4-1-88), para cu
brir plazas de Personal Labo
ral en las categorías de Orde
nanza, Peones, Limpiadoras y 
Oficios varios con destino en 
el Ministerio del Interior.

BANCODE CASTILLA
con nuestra nueva sucursal en

Convocatoria para cursos de:
TÉCNICAS DE VENTA Y 

DECORACION DE COMERCIO 
(Escaparatismo)

UNICO BANGO REGIONAL DE CASTILLA-LEON

APLICACIONES ADMINISTRATIVAS 
EN LOS ORDENADORES 

(Contabilidad)

para sus Asociados y empleados 
MENORES DE 25 AÑOS

Solicitudes e información:

ASOCIACION PROVINCIAL DE 
EMPRESARIOS DE COMERCIO
Plaza Dr. Lorenzo Velázquez, 2 de Avila 
Teléfonos 21-33-26. 21-35-71 y 21-37-93

El plazo de presentación de solicitudes finalizará el 
día 24 de noviembre.

SUBVENCIONADO POR LA 
JUNTA DE CASTILLA Y LEON

MCD 2022-L5



EL DIARIO DE AVILA/Página 9 V i e rn e s, 18 de noviembre de 1988

Las instalaciones 
del Archivo 
Histórico, 
insuficientes
Avila. F.R._____________

Las instalaciones del Ar
chivo Histórico Provincial 
han quedado desfasadas, y en 
estos momentos son insuficien
tes según ha manifestado la 
directora del citado archivo, 
Ana Laviña, quien mantuvo 
en la mañana de ayer una en
trevista con el gobernador Ci
vil de Avila, Angel Olivares 
Ramírez.

Dijo, asimismo, que sin em
bargo aún no hay ninguna so
lución definida para su futura 
ubicación.

Angel Olivares 
presidirá la 
apertura del curso 
de la UNED
Avila. Redacción.___________

El gobernador civil de Avi
la, Angel Olivares asistirá hoy 
como presidente a la apertura 
oficial del Curso Académico 
1988-89 de la Universidad Nacio
nal de Educación a Distancia 
(UNÉD) en Avila. El acto se
rá a las ocho de la tarde.

En una reunión con las organizaciones profesionales agrarias

El Ministerio de Agricultura informó 
sobre las importaciones de maíz
•Las expectativas, según los datos que se tienen de los cerealistas, 
deben partir de una actitud tranquilizadora para los productores
El Preísidente del FORPPA mantuvo una reunión con 

las organizaciones profesionales agrarias de ámbito nar 
cional y de carácter general para informales de las previ
siones actuales y a medio plazo en relación ion el merca
do interior del maíz y el contingente importador de este 
producto que llegará a España procedente de terceros 
países tras la reciente rebaja del “prelevement” acordada 
por el Comité de Gestión de cereales de la CEE.

De acuerdo con los da
tos de importación y de 
exportaciones cerealistas, 
las expectativas deben par
tir de una actitud tranqui
lizadora por parte de los 
productores en el sentido 
de que la contención de 
oferta en estos momentos 
podrá asegurar la venta del 
maíz a buenos precios en 
los próximos meses, te
niendo en cuenta además 
que la evolución del precio 
testigo de muestra que ya 
se ha tocado fondo y que 
no parece verosímil pensar 
que se sucedan cotizacio
nes por debajo de este 
nivel. -

Todo ello viene argumen
tado por la necesidad de 

mantener un precio más 
estable a lo largo del año 
que armonice los intereses 
de venta por parte de los 
agricultores con el de com
pra a cargo de los ganade
ros.

En este sentido, tanto de 
la capacidad de retención 
del maíz por parte de los 
productores como de la 
dosificación de las partidas 
importadoras por parte de 
las Compañías que se re
parten los 1,3 millones de 
toneladas de terceros paí
ses con destino al mercado 
español, dependerá en bue
na parte el comportamien
to futuro de las cotizacio
nes, a medio plazo.

De otro lado, las accio

nes exportadoras, acome
tidas por España en mate
ria de cereales supone otro 
factor de notable impor
tancia para aligerar el peso 
de una producción interior 
de maíz que, para esta 
campaña, arroja un total 
de 3,6 millones de tonela
das. En este sentido, la 
Comunidad Europea ha apro
bado ya un volumen de 
400.000 toneladas de ex
portaciones españolas de 
cebada al área extracomu- 
nitaria de países terceros, 
con subvenciones a la ex
portación, y se espera que 
esta cifra se eleve al millón 
de toneladas antes de que 
finalice el año.

En cuanto a las exporta
ciones españolas al área de 
la Comunidad Europea, ca
be señalar que el volumen 
aprobado hasta el momen
to arroja las cifras de 
120.000 toneladas de maíz, 
60.000 toneladas de cebada 
y alrededor de 20.000 de 
trigo.

Con la nueva normativa 
sobre pastos, hierbas y 
rastrojeras_____________

Constituida la 
Junta Provincial de 
Fomento Pecuario
Avila. F.R. ___________

La Junta Provincial de Fo
mento Pecuario quedó consti
tuida en la mañana de ayer de 
acuerdo con lo señalado en el 
artículo 4^ del Decreto 120/ 
1988, de 16 de junio, por el 
que se actualizan determina
dos aspectos de la normativa 
sobre pastos, hierbas y rastro
jeras sometidos a ordenación 
común.

En el acto de constitución, 
celebrado bajo la presidencia 
del delegado territorial de la 
Junta de Castilla y León en 
Avila, Fernando Jarque Due
ñas, se estableció la Junta 
conforme a la nueva estructu
ra legislativa.

Por otra parte entre otros 
asuntos de menor importan
cia tratados en la mismh re
unión, quedaron aprobados 
los precios máximos y míni
mos para el aprovechamiento 
de pastos en distintos puntos 
y zonas de la provincia.

Los precios que se determi
naron han supuesto un in
cremento de un cinco por 
ciento sobre los que estaban 
vigentes en el presente año de 
1988.

CONOZCAUNACASA ENCANIAI»

Y como somos una organización, 
organizamos. Desde una exposición 

hasta vocaciones a nuestros jubilados.

Imitor a Kasparov, representar a 
Colderón ¡o un buen dominó! 

Aquí, en nuestras solos de ocio.

Piano a guitarra, notos o conciertos.
En esta casa no falta la música.

Informática, Derecho, Económicos... 
Estudios superiores paro los más inquietos.

Y uno. Y dos... ¡ahora cien más! 
Paro sudar a fondo y estor en'forma, 
instalaciones y torneos.

Caminar en la oscuridad 
tiene su secreto;
Mucha técnica y mucho esfuerzo.

Recitar versos, 
reflexionar ensayos, disfrutar novelos. 

lectura ol olcance de las manos.

Mejores que el mejor amigo.
En esta casa trabajamos para 

prcxurórselos a nuestros afiliados.

Enseñor, adaptor, integrar. 
Desde aprender Braille 

hasta incorporqrse a lo Universidad. 
Y las cosas, bien desde el principio. 
Preescolar para los más "peques!'

Investigamos porque nos preocupa 
prevenir y nos ocupa curar.

Libros, revistas, corteles...
Poro ofrecer lo mejor "impresión," 

s formomos buenos profesionoles.

ALAS
5^ê

smaa

MCD 2022-L5



EL DIARIO DE AVILA/Página 10 Viernes, 18 de noviembre de 1988BimiHito
Desde el atrio de La Horcajada

JESUSGOMEZ

Un frontón caído, ¿para qué?

EL BARCO DE 
AVILA

Lo componen nueve 
miembros

Más de una vez he dicho 
que en nuestros pueblos 
hay siempre cuestiones o 
puntos que llaman la aten
ción del público. Esos pun
tos negros a veces pasan 
desapercibidos y la gente 
no repara en el asunto, de
jándolo, si no es muy im
portante, años y años en el 
olvido, como muy bien lo 
está el frontón de La Hor
cajada. Para evitar que si
ga más tiempo olvidado, 
hoy lo traigo a esta colum- 
ná, con el fin de despertar 
en alguien el interés por él.

La idea que surgió hace 
años en el pueblo de cons
truir un frontón, junto al 
campo de fútbol, y donde 
actualmente está ubicado 
el colegio público de E.G.B. 
“San Miguel”, fue algo bien 
acogido por la gente en ge
neral, especialmente por aque
llos que sentían cierta pa
sión por el juego de pelota. 
Fue, sin duda, algo digno 
de alabanza en aquellos 
momentos.

El frontón sirvió para 
jugar durante algún tiem
po, no mucho como más 
adelante les contaré. Aun
que los que más se benefi
ciaron fueron los escolares, 
por eso de estar junto al 
campo de fútbol, también 
jugaron aficionados y ve
raneantes. Recuerdo que 
en alguna ocasión, y con 
motivo de las fiestas de ve
rano, se celebró un concur-

Frontón de La Horcajada, con la pared lateral caída. JESUS GOMEZ

SO de pelota que congregó 
a gran número de partici
pantes, así como de espec
tadores y curiosos.

Era evidente que un pue
blo como el nuestro, nece
sitaba alguna instalación 
deportiva para satisfacer 
las necesidades de quienes 
eran amantes de este de
porte, y ésta era una de 
esas instalaciones.

Antes de la construcción 
del frontón teníamos que 
jugar, ya que yo también lo 
hice en varias ocasiones, en 
la pared posterior de la 
iglesia parroquial, puesto 
que dada su longitud y al
tura ofrecía buenas condi^ 
ciones. Pero, claro está que 
jugar allí no era el lugar, en 
absoluto, más adecuado ni

oportuno, aunque fuera el 
más acondicionado para 
ello. Bastantes años fueron 
los que se jugó en dicha 
pared, hasta que por fin se 
levantó un frontón.

La pena es que estuvo 
poco tiempo integramente 
en pie.

En un crudo invierno, 
allá por el mes de enero, lo 
azotó un fuerte viento hu
racanado que acabó, en un 
santiamén, prácticamente 
con la pared lateral del 
mismo, quedando desde en
tonces, tal y como muestra 
la fotografía. A consecuen
cia de ello quedó casi en 
desuso.

Desde aquel enero,, de 
hace más de seis o siete 
años, hasta hoy ha llovido

mucho, pero la pared sigue 
en el mismo estado. Nadie 
hasta ahora, ó al menos así 
parece, se ha interesado 
por levantar de nuevo el 
frontón, o dar alguna solu
ción al asunto. Seguro que 
se ha dejado así para que si 
en otra ocasión vuelve un 
fuerte viento no nos lo 
vuelva a caer, pero mien
tras tanto, ¿qué pasa?

Yo creo que ya es hora 
de que alguien, a quien 
competa la cuestión, se pon
ga un poco a pensar qué 
hacer con el frontón, por
que de la forma en que se 
encuentra desde luego no 
está nada bien, y por su
puesto, hay otras mejores. 
¡De verdad!

(9118-66-58-71
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Constituido el 
“Club Taurino 
Barcense”
Barco de Avila, Resflo.

También la villa alberga en 
sí ciertas inquietudes taurinas. 
Bien lo demuestra cuando con 
antelación a las fechas en que 
han de celebrarse espectácu
los taurinos, surge el interés y 
conciliábulos sobre los mis
mos y cuando tienen lugar en 
el coso correspondiente como 
de costumbre, las gentes con
tribuyen con su presencia, 
prestando a la fiesta su colo
rido peculiar.

Por esta plaza han desfila
do figuras de primera catego
ría y novilleros punteros, al 
menos durante las fechas tra
dicionales, y hace ya añós 
presenciamos nosotros la al
ternativa de Enrique Marín 
de manos de Luis Alviz. Por 
aquí pasaron Rafael Llorente, 
Antonio Ordóñez, Antonio Bien
venida, Yoni, Paco Camino, 
Morenito de Maracay y otros, 
todos con ambición de éxito. 
En fin, que en varios de estos 
tuvimos nosotros directa in
tervención organizadora.

Pues bien, la afición sigue y 
hé aquí que un grupo de nue
ve aficionados locales, han 
fundado en su conjunto de 
nueve, el “Club Taurino Bar- 
cense”, que ya serán mucho 
más, porque están realizando 
la extensa propaganda preci
sa, una vez que el Club se ha
ya legalizado por el Gobierno 
Civil desde el 11 de agosto^del 
año actual, con sus Estatutos 
al efecto.

Se pretende ejercer su in
fluencia en actividades, colo
quios y conferencias, todo re
lacionado con la fiesta nacio
nal. De momento se entregará 
el Trofeo de Triunfador al 
novillero Jesús Romero, por 
su brillante actuación en esta 
plaza durante las corridas del 
12 de agosto y 4 de septiembre 
del corriente año, cuyo acto 
ha de celebrarse el próximo 
día 25 del actual en el Hotel 
Manila, con asistencia del to
rero premiado y simpatizan
tes, seguido de una selecta 
cena.

Es propósito, igualmente, 
crear trofeos en temporadas 
sucesivas y todo aquello con 
posibilidades de sostener la 
fiesta.

La Junta Directiva del 
Club la constituyen los ¡exce
lentes aficionados siguientes: 
Presidente, Francisco Herrera 
Moreno; vicepresidente, Jesús 
Herrero San Segundo; Secre
tario, Jesús Manuel Hernán
dez; Tesorero, Jesús Moreno 
López, y vocales, Eduardo 
Herrero Prieto, Emilio Gra
nado Herrera, José de la Puen
te Blázquez y Víctor Gon
zález. ’ ‘ ’
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Se encerraron en el Ayuntamiento el pasado dia 31 de agosto Organizados por la Cruz Roja en colaboración 
con el INEM

Hoy declaran ante el juez los jornaleros 
de Bercial de Zapardiel
Arévalo. F.J. Rodríguez.

En el transcurso de esta 
semana, el juez de Instruc
ción de Arévalo está proce
diendo al interrogatorio de 
las personas que tomaron 
parte en un altercacio que se 
produjo en el Ayuntamiento 
de Bercial de Zapardiel, el 
pasado día 31 de agosto, 
cuando un grupo de jornale
ros del campo se encerró en 
la Casa Consistorial. El al
calde de la localidad, Luis 
Arévalo propuso, y fue 
aprobado por el Pleno cele
brado el pasado día 21 de 
octubre, comunicar los he
chos al Juzgado por si pu
dieran ser constitutivos de 
delito.

El problema que originó 
todo este suceso fue la con
cesión de trabajo para 9 
jornaleros del campo, en lu
gar de 23, como se había 
estipulado en un Pleno ur
gente celebrado por la Cor
poración y que habían apro
bado todos los grupos, se
gún señaló a este periódico 
Bruno Coca, portavoz de los 
trabajadores y concejal de 
IU en el Ayuntamiento. “Al 
ver que no conseguíamos 
que se diera trabajo para 
esos 23 trabajadores como 
se había acordado en el Ple
no, decidimos en Asamblea 
encerrárnos en el Ayunta
miento Como medida de pre
sión. Yo como responsable 
regional de Comisiones , 
Obreras en éste áector sabía
que en el INEM se había 
concedidq a nuestro pueblo 
23 puesto de trabajo para 
los jornaleros, sin embargo 
el alcalde sólo había soli
citado 9”. Luis Arévalo, por 
su parte, señaló a este perió
dico que había solicitado 14 
trabajadores y no 9, porque 
se había pedido á 'un técni
co que calculase los traba- 
iadores necesarios para po
der afrontar las obras de 
infraestructura del cemente
rio y la limpieza de un co
lector que se incluía en^el 
Plan. En el informe se seña
laba que 14 eran suficientes 
para afrontar estas obras.

Cuando los trabajadores, 
a cuyo frente se encontraba 
Bruno Coca, decidieron pre
sentarse en el Ayuntamiento 
el día 31, en el edificio se 
encontraba el secretario. Al 
llegar al despacho de éste, 
Bruno Coca manifestó —se
gún- la versión del secreta
rio— que venían a solucio
nar el problema de los jor
naleros y desde ese momento 
quedaba retenido en el 
Ayuntamiento. Bruno Coca, 
en declaraciones a este pe
riódico ha negado rotunda
mente estas últimas pala-, 
bras.

VERSION DEL ALCALDE
El alcalde fue avisado de 

la presencia de los trabaja
dores y se personq.^en la

Luis Arévalo, alcalde de Bercial. SANZ

Casa Consistorial. La ver
sión del alcalde difiere sensi
blemente con relación a la 
dada por bruno Coca; por 
este motivo ofrecemos inte
gramente ambas:

Según el alcalde las pri
meras palabras que le dije
ron los trabajadores ai -en
trar en el Ayuntamiento fue
ron que querían solucionar 
el problema del Plan de 
empleo. “Les contesté qué 
para dialogar y llegar a un 
acuerdo me bastaba una o 
dos personas, a los demás 
les invité a que desalojaran 
la sala. Bruno Coca contes
tó que de allí no se movía 
nadie. Ante esta actitud, y
viendo los problemas que 
podían surgir, opté por fle
xibilizar mi posición y co- 

’ menzamos el diálogo. Oes-
pués pude comprobar que la 
mayoría de los obreros de
salojaban la sala. Me dio la 
impresión de que casi todos 
no llevaban la intención de 
proceder de la forma que lo 
hicieron. Mientras continua
ba la discusión con Bruno 
Coca. En un momento alzó 
un tanto el tono y me dijo 
una serie de. frases amena
zándome, y haciendo ade
manes bruscos de levantarse 
del asiento, dirigiéndose ha
cia mi. Las conversaciones 
siguieron hasta la una de la 
tarde.. Al día siguiente me 
trasladé a Avila y hablé con 
los organismos pertinentes 
para ver;si se podía dar una 
solución a este problema”.
VERSION DE 
BRUNO COCA

La versión de Bruno Coca 
con relación a estos hechos 
es la siguiente; “Antes de 
tornar la decisión de acudir 
al Ayuntamiento intenta
mos llegar a un acuerdo con 
el alcalde para solucionar el 
problema, pero no cedía su 
posición, por lo que esa 
misma mañana del día 31 
decidimos acudir al Ayunta
miento como medida de pre
sión. Llamamos a la puerta. 
pero en ningún momento 
entramos de forma violenta. 
Fue precisamente el alcalde 
quien, cuando llegó, lo hizo 
de una forma exaltada. En _
las. .tre^,;,h<^^s ¿(jue dúró J^: ;y;3.j^uptq.

discusión se dijeron muchas 
cosas. El. alcalde estuvo in
sultándome y metiéndose en 
cuestiones personales y de la 
vida privada de alguno de 
los trabajadores. Yo no le 
insulté ni tuve ninguna acti
tud violenta hacia él. Lo 
único que dijimos era que 
hasta que no se solucionara 
el problema, no nos move
ríamos del Ayuntamiento. 
Después se rectificaron las 
actas, y solicitó trabajo para 
23 jornaleros”.

En el pleno ordinario ce
lebrado por la Corporación 
el 21 de octubre pasado, una 
de las propuestas del alcalde 
era presentar estos hechos 
ante el Juzgado de Instruc
ción de Arévalo, por si pu
dieran ser constitutivos de 
delito. A esta reunión tan 
sólo acudieron 5 concejales. 
Cuatro votaron a favor de la 
propuesta del alcalde y uno, 
Bruno Coca (concejal por 
Izquierda Unida en el Ayun- 

• tamiento) votó én contra. A 
este Pleno faltaron dos con
cejales. '

El Juez de Instrucción de 
Arévalo ha llamado a decla
rar ya al secretario del 
Ayuntamiento y a Bruno 
Coca. Hoy declararán los 12 
trabajadores que entraron 
en el Ayuntamiento de Ber
cial de Zapardiel esa maña
na del 31 de agosto de 1988.

Por su parte el alcalde de 
la localidad manifestó a este 
periódico que intencionada
mente dejó pasar desde el 
día 31 de agosto en que 
ocurrieron los hechos hasta 
el 21 de octubre para que 
Bruno Coca hubiera pedido 
disculpas por sU actuación. 
“Si así lo hubiera hecho 
nuestro GrUpo se hubiera 
avenido a razones y la situa
ción no estaría ahora donde 
está”.

Bruno Coca señaló ante 
estas afirmaciones que él no 
tiene por qué pedir disculpas 
a nadie porque considera 
que no ha incurrido en nin
guna falta. “Lo único que se 
ha conseguido con esta pos
tura es abrir una brecha 
bastante profunda en nues
tro pueblo y las cosas se 
están poniendo muy mal”,

Más de medio centenar de 
solicitudes para el cursillo de 
auxiliar de geriatría
Arévalo. Fernando G. Muriel.

La Asamblea local de la 
Cruz Roja de nuestra ciudad,, 
ha organizado, en colabora
ción con el Instituto Nacional 
de Empleo, un cursillo de 
auxiliar de Geriatría. Han si
do numerosas las solicitudes, 
pasando del medio centenar, 
por lo que habrá que hacer 
una selección, ya que sólo se 
dispone de 15 plazas.

El éxito de este cursillo, 
según nos comentaba la presi
denta de Cruz Roja en Aré
valo, María Angustian Roge
ro González, se debe a la 
importancia que se da, a la 
hora de buscar empleo, en 
una ciudad como la nuestra, 

; que cuenta .con un Sanatorio 
Psiquiátrico.

La duración del mismo será 
de 500 horas lectivas, unos 
cuatro meses, y constará de 
clases teóricas y prácticas que 
se desarrollarán en el Sanato
rio Psiquiátrico Santa Teresa, 
Residencia de Ancianos de 
San Miguel y en el Hogar del 
Pensionista de la Seguridad 
Social, todos ellos en Arévalo.- 
Se preve que comience el pró
ximo mes de diciembre. Las 
clases serán impartidas por un 
nutrido número de médicos, 3 
ATS y una asiste social, cuyo 
coordinador pedagógico será 
el Dr. Saturio Vega Quiroga. 
Durante el curso, además se 
visitarán centros psiquiátri
cos, se hará asistencia a enfer
mos, etc.

Lleva mucho tiempo la 
Asamblea locál de Cruz Roja 
de Arévalo detrás de poder 
organizar un curso como éste. 
Por fin, gracias al esfuerzo de 
su presidenta, se ha logrado. 

Se espera poder impartir 
más cursos de este tipo, dado 
el alto número de personas 
que se quedarán a las puertas 
al no poderlo hacer éste.

'{Mana Angustfas^Rogero/presidentá de la Cruz Roja

PUESTO DE PRIMEROS 
AUXILIOS

Al haberse comenzado a 
realizar las obras de la pri
mera fase de la Autovía del 
Noroeste, el puesto de Prime
ros Auxilios de la Cruz Roja 
de Arévalo, ha trasladado su 
servicio a las dependencias de 
la Asamblea local, situada en - 
la calle de Santa María. Este 
traslado se ha hecho antes de 
lo previsto,'ya que unas ave
rías de consideración han 
afectado al .Puesto, y su repa
ración, supondría una. elevada 
cantidad económica, y no me
recía la pena ser reparado 
para que en el plazo de un 
mes se hubiera de realizar 
dicho traslado. Ahora, la 
Cruz Roja, está a la espera do 
poder iniciar la construcción 
de un nuevo Puesto, y pode-r 
seguir realizando sus servicios 
dé Asistencia en carretera des
de la N-Vl, como lo venía 
haciendo desde que se cons
truyera.

EXCEDENTES 
ALIMENTICIOS 
DE LA C.E.E.

El pasado viernes, se hizo la 
segunda entrega en lo que va 
de año, del reparto de alimen
tos que ha.enviado la Cómu- 
nidad Económica Europea. 
En esta ocasión han sido be
neficiadas 126 personas, pero 
cada vez, la demarca de soli
citudes es .mayor, rara el re
parto de este género, existe 
una comisión en la ciudad en 
la que forma parte personas 
de Cruz''Roja y de otras enti
dades que estudia el caso de 
cada Jamilia, para repartirlo 
de la mejor forma.

Finalmente, la Asamblea de 
la citada Institución, tiene 
previsto impartir un Curso de 
Primeros Auxilios antes de 
que finalice el año.
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FLORES DE AVILA

Se jubiló, tras 37 años de ejercicio, 
el alguacil del Ayuntamiento
Flores de Avila Francisco Gutiérrez Barcala

Al llegar a la edad reglamentaria se ha jubilado como alguacil del 
Ayuntamiento de Flores de Avila Cipriano López García conocido 
carmosamente entre sus vecinos por "Aní’.

Ani nada en la salmantina localidad de Salmoral, un día 26 de 
septiembre de 1922 en el seno de una humilde familia hijo de Julián 
y Polonia obrero de profesión Pero rapidamente se trasladó a Flores 
donde ha vivido siempre y se considera un floreño máa Aquí, en 
Flores vivió sus años de niño y fue a la escuela y recuerda perfecta
mente a sus maestrea primero fue con don Vito y después fue con 
don Mariano Sánchez Bravo. Finalizada su etapa de escolar, ya joven, 
se autodefine como obrero eventual y en calidad de tal realiza los 
trabajos propios de cáda época Poda árbolea siega en los veranos y 
sencillamente a pico y pala en el resto de las épocas.

—Cuando tenía 28 años. ERa 
el año 50. Recuerdo que entré un 
17 de mayo pero por esas cosas 
raras del destino aquel acta de la 
reunion no aperece y sí aparece 
el del día 6 de junio. Era enton
ces alcalde de Flores Jacinto

—Ani, ¿cuándo entraste de al
guacil?

— Cuando tenía 28 años Era 
el año 50. Recuerdo que entré 
un 17 de mayo pero por esas 
cosas raras del destino aquel 
acta dé la reunión no aparece y 
sí aparece el del día 6 de junio. 
Era entonces' alcalde de Flores 
Jacinto Gutiérrez Hernández y 
gobernador civil de Avila David 
Herrero Lozano.

—Ani, ¿cuántos alcaldes han 
pasado durante tu mandato?

Comencé con Jacinto Gutié
rrez, luego fue Fidel Hernández, 
más tarde José Manuel Valle 
Cuesta, Julio Dávila Alonso, Pe
dro Martín García Rafael Dávila 
González y finalmente Damián 
Gutiérrez Gutiérrez bajo cuyo 
mai^ato me jubilé.

—Alguna curiosidad entre 
estos alcaldes?

— Hombre en 37 años te po
dría contar muchas La primera 
que recuerdo ahora es que 
entré con Jacinto y me jubilo 
siendo alcalde su hijo, Damián

NARROS DE SALDUEÑA

Finalizaron las fiestas en honor de 
San Martín
Narros de Saldueña Luis Miguel Andrés

Un año más Narros de Saldueña ha celebrado en honor de su 
patrón San Martín las fiestas con innumerables actos de todo tipo: 
religiosos culturales y deportivos

Narros de Saldueña como todos los pueblos de la meseta cas
tellana tiene un cierto sabor añejo en costumbres tradicionales

Este pueblo, situado en los llanos de Castilla no quiere ni puede 
ser menos en buenos modos en los que nos sentimos honrados 
todos los morañegos de una religiosidad que nace de lo más 
profundo de sus corazones, porque así fueron educados por sus 
antepasados

Narros de Saldueña es un 
pueblo pequeño, de273 habitan
tes, per.o de una grandiosidad* 
encomiable; de lo más acoge
dor que uno pueda imaginarse. 
Sus mayores y su juventud, to
dos ellos forman un bloque de 
inigualable hermandad, cordiali
dad y cariño sin precedentes.

résTEJOS

Las fiestas se han desan^lla-

—Volvamos a tu vida ¿te ca
sa^

—Aquí, en Flores, con Juliana 
Mesonero Sáez. Falleció hace 11 
años Del matrimonio hemos te
nido 11 hijos de los cuales me 
viven 10.

—Te he escuchado antes que re
cordabas el nombre del goberna
dor civil de Avila que había én 
tus comienzos de alguacil¿a qué 
se debe eso?

— Sí recuerdo que fue David 
Herrero Lozano y vino a Flores a 
entregar los títulos de los huer
tos familiares y se portó bien 
conmigo.

—¿Porqué? .
"^—Porque me escuchó, por

que me dió la posibilidad de 
hablar y porque hizo justicia 

-¿...?
— Cuando yo entré de algua

cil no me querían y pusieron a 
Emiliano Hernández Vaquero, 
que era familia del entonces 
teniente de alcalde, Fausto Gó
mez. Emiliana que era buena 
persona era analfabeto y firmó 
con la huella Entonces yo enta
ble un recurso contencioso. Y en 
la visita del gobernador pregun
tó si algún vecino quería pre- 
guntar o exponer algo. Yo pedí la 
palabra y expuse mi caso. El go
bernador pidió conocer el caso y 
mi recurso prosperó y salí de al
guacil

do del 11 al 13 de noviembre.
El día 11 a las 9 de la mañana, 

toque de diana por los dulzaine
ros y tambores los H.H., dando 
un pasacalles por el pueblo, a 
continuación y a las 13 h, Santa 
misa en honor del patrón Sán 
Martín, seguida de procesión 
con el Santo por calles y plazas. 
Terminada la homilía el Ayunta
miento invitó a todo el pueblo y 
visitantes a tomar una copa de 
vino español .

HE CUMPUDO CON 
MI TRABAJO

—Ani, ahora que hablas de 
que no te querían, durante todos 
estos 37 años de alguacil ¿cómo 
se ha portado la gente contigo?

— Pues de todo ha habido. 
Algunos han agradecido mi tra- 
bájo ^ mi gestión otros la han 
criticado y, ya sabes, ha habido 
de todo, pero a mi me queda la 
conciencia de haber cumplido 
con mi trabajo y con otros más...

—¿Por ejemplo?
— He sido casi treinta años 

enterrador, yo ayudaba a reali
zar las autopsias y cosas de 
esas..

—¿Qué tal te has llevado con 
los secretarios?

—Yo bien' Recuerdo ahora a 
Tomás Moreno García, que era 
un gran secretario y que me dio 
excelentes consejos...

—¿Cuál ha sido tu mejor mo
mento como alguacil?

— Bueno, he tenido muchos, 
sobre todo cuando tenía que ir a 
dar noticias alegres a mis con
vecinos...

—¿Y el peor momento?
—También he tenido muchos.. 

Hgurate aquel primer que no 
me querían dar la plaza a mí... Y 
otro malo y curioso a la vez fue 
cuando me incoaron expediente 
por tener muchos hijos Figúra
te. Iba a nacer Fernando, el 8." y 
querían empaquetarme ante la 
Dirección General de Adminis
tración Local que finalmente fa
lló en mi favor. ¿Curioso, verdad?

—Con motivo de tu jubilación 
has recibido algún tipo de reco
nocimiento?

— Unicamente he recibido 
tura placa que me entregaron 
Luis Redondo y Esther García 
como concejales encargados de 
festejos. Pero eso sí tengo ami
gos y la satisfacción de haber 
cumplido con mi deber...

A las 21 h, gran verbena hasta 
altas horas de la madrugada por 
el conjunto músico vocal Nacar.

El día 12 a las 9 de la mañana, 
pasacalles por dulzaina y tam
boril H.H. A las 13 h, Santa misa 
A las 5 de la tarde campeonato de 
mus en el bar Mayte, en el que 
participaron de todos los pue
blos de La Moraña, quedando 
campeones Rafa y Licer de Mu- 
ñomer. El segundo puesto fue 
ocupado por Licerio y Fernando 
de Muñomer, el tercero por Julio 
y José de Narros. A las 22 h, se 
celebró una gran verbena hasta 
altas horas de la madrugada por 
el grupo Nuevo Amanecer, -

El día 13 a las 16 h, campeo
nato de calva resultó campeón 
Marcial, seguido de Alberto, y 
tercero José, todos de Narros, A 
las 22 h, gran verbena hasta altas 
horas de la madrugada por el 
grupo Nuevo Amanecer.

SANTO TOME DE ZABARCOS

Más atentos a los derechos 
que a los deberes
•Se olvida el artículo 14 de nuestra 
Carta Magna

Santo Tomé de Zabarcoa 
Virgilio Jiménez López.

Aunque con enorme retra
so y en la mayor parte de las 
veces sin justificar, se van 
consiguiendo logros, que si 
no sirven aún para hacer de
saparecer las necesidades, en 
numerosos casos acuciantes, 
de esa parte de nuestra socie
dad menos favorecida por lo 
menos, hace concebir espe
ranzas de una mejor, de una 
más justa distribución de la 
riqueza nacional que a todos 
nos pertenece, pues todos, 
sin distinción de“sexo, edad, 
color o forma de pensar tene
mos los mismos deberes y de
rechos”. Artículo 14 de nues
tra Carta Magna Hasta ahora 
y por desgracia este maravi
lloso Art 14 se está cum
pliendo de una manera bas
tante alejada en muchos ca
sos, de su verdadero fin, de 
ese fin para el que fue con 
tanta ilusión plasmado en 
nuestra sin par Constitución, 
como puede comprobarse en 
la parcialidad ejercida cuan
do llega la hora de cumplir 
con “los deberes”, ocasión 
aprovechada para esconder 

, el. hombro, o, como vulgar
mente pero siempre con ra
zón, se dice, "hacerse el sor
do”, todo lo contrario del mo
mento escogido para aprove
charse de los derechos donde 
se agudizan oídos, ojos y 
uñas para no dejar de perci
bir, no solamente la parte que 
legítimamente corresponde, 
si no parte de lo que a los 
demás les pertenece.

Hasta ahora y aunque es
tamos en la llamada era del 
cambio, nada a no ser la ma
nera de pensar o por lo menos 

« de obra de los que pregona
ban ese cambio, nada repito, 
se ha visto cambiar.

La riqueza por todos pro
ducida solamente es disfru
tada por unos pocos. Muy 
pocos. Por esos pocos “lis
tos”, que supieron, apoyán
dose en los “tontos”, encara
marse en los lugares donde 
las vacas gordas de la fábula 
siguen pastando —y produ
ciendo- la opípara leche 
que las pobres y flacas, sitas 
en desérticos eriales no pue
den producir.

Esas vacas, gordas y flacas, 
que hoy siguen siendo igua
les que ayer, no por siete

AREVALO

María Luisa Valderrama 
hablará sobre “Depresión y stress”
Arévalo. Redacción 

María Luisa Valderrama ha
blará en la tarde-noche de hoy 
sobre depresión y stres’ en el 
ciclo de conferencias que orga
niza el Aula de adultos en 
colabóración con el Centro de 
Salud y el Hospital Psiquiátrico 
Santa Teresa y el colegio pú
blico, Onésimo Redondo.

La conferencia tendrá lugar a

años, como en la ya mencio
nada fábula sino setenta ve
ces siete, estando tan enrai
zadas ya que son capaces de 
hacer cambiar las opiniones 
de los que con tanto ardor, 
cuando^ no las disfrutaban, 
las combatieron y que ahora 
cuando las disfrutan, las cuñ 
dan con un cariño y urí esme
ro verdaderamente maternal

Las vacas gordas y las gra
nadas espigas siguen triun
fando en un ambiente beatífi
co, en un verdadero edén, sin 
manzanos ni serpientes, mien
tras que las pobres flacas 
contemplan a las vanas espi
gas abandonadas a los vien
tos y al sol del olvido, por 
estériles e inservibles.

Abandonadas, como lo es
tán los que de ellas depen
den. Los que siempre relega
dos a un, llamémosle, por 
llamarle algo, segundo lugar, 
esperan, olvidando repetidos 
desengaños, el milagro del 
cambio, para que de una vez, 
y Va para siempre, sea una 
realidad irrebatible, el total 
cümplimiento de nuestro ar
tículo—14—.

Si por un momento abrié
ramos las puertas y ventanas 
de nuestro yo, cuantos deli
tos contra el mencionado ar
tículo saldrían a la luz. Cuan
tos casos, llamémoslos de 
aprovechamiento indebido, se 
podrían comprobar, desen-, 
mascarando a sus autores, 
ahora impunes por hallarse 
protegidos por falsa pero éfi- 
ciente, aureola de probidad, 
de inmaculada honradez.

Y si tuviéramos valor para 
cuando comprobamos algu
no de estos casos: latrocinios, 
abusos, aprovechamientos in
debidos y cualquier largo 
etcétera Si tuviéramos valor, 
repito, para denunciarlo pú
blicamente ¿no contribuiría
mos a limpiar de parásitos 
esta sociedad, donde el ver
dadero contribuyente es el 
que menos percibe porque, 
sin el cambio y con el cambio, 
solamente sigue teniendo el 
deber de contribuir?

¿Por qué se pregunta el 
sufrido ciüdadano, se ponen 
tantas travas para el cumpli
miento de los más bellos sue
ños plasmados en nuestra 
Carta Magna, modelo de equi
dad, justicia e ilusión?

¿Por qué? ¿Para qué?

las 8 de la tarde, en el Colegio 
Onésimo Redondo.
' Esta es la tercera ponencia 

que, sobre el tema de Sanidad, 
ofrece el Aula de Adultos de la 
capital Anteriormente han inter
venido los doctores José Gonzá
lez Cenador sobre el tema “Ali
mentación y nutrición” y Mari 
Angeles Sierra con, “Prevención 
de los accidentes domésticos”.
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La confección está experimentando un gran auge  / -   

El Cooperativismo se destaca cómo el
futuro del Valle del Tiétar
Arenas. Carlos Navascués._____ ______________ _

Los once pueblos enmarcados dentro de la zona de trabajo del 
Servicio de Extensión Agraria en Sotillo de la Adrada, están 
experimentando un auge cooperativista de sectores agrícolas, 
ganaderos y de confección, que ha provocado una gran deman
da de puestos de trabajo en dichas localidades. Jaime Rosado, 
jefe del Servicio de Extensión Agraria en Sotillo, ha declarado 
que “muchas jóvenes que se habían ido a Madrid han vuelto ante 
la oportunidad de trabajar en su pueblo, lo que demuestra el 
porvenir del cooperativismo en el Tiétar. 7

Una adecuada comercializa
ción y una mejor defensa de 
los productos son las dos carac
terísticas apuntadas por Jaime 
Rosado parajustificar elacier- 
to de la creación de cooperati
vas, “donde todos son socios y 
a la vez trabajadores, con lo 
que su estímulo es fuerte y 
nadie se queda sin esforzarse 
por llevar adelante su empresa”.

Para su buen funcionamien- , 
to- se requiere, aparte de una 
gestión al día y eficiente, “un 
desembolso de capital impor
tante y suficientemente grande 
como para que nadie se venga 
atrás aprovechando un mal 
momento”. Este ha sido eí 
caso de varias cooperativas del 
Valle “que iniciaron su des
arrollo con muy poca liquidez 
y al menor desgaste se vienen 
abajo”y comenta el jefe de Ex
tensión Agraria de Sotillo.

RoSitio añade qüe un co
rrecto desarrollo de la coope
rativa deriva en beneficio para 
todo el pueblo, “los ingresos 
en las familias aumentan y esto 
permite invertir en nuevas ex
plotaciones lo que a su vez 
mejora el nivel cultural y se 
adaptan mejor a las nuevas 
técnicas, es decir, un círculo 
que enriquece a muchas fami- 
lias”.

Está reciente la situación 
por la que atraviesa SO COTI, 
instalada en Lanzahíta y que 
ahora afronta una suspensión 
de pagos motivada por diver
sas razones de tipo financiero 
y comercial, hecho que rompe 
con el próspero funcionamien
to de otras cooperativas, tal 
como señala Jaime Rosado. 
“El problema de SOCOTI no 
lo hemos estudiado nosotros, 
al corresponder a la oficina de 
Arenas, pero por las informa
ciones recibidas el hecho de 
trabajar tres meses con los 
espárragos y los demás estar 
parados, ha podido significar 
su actual estado.

COOPERATIVAS 
DECAMPO

En estos momentos son cua
tro, localizadas en Casillas, Soti
llo, Piedralaves y Casavieja, 
las cooperativas que comercia
lizan productos agrarios y ga
naderos en la zona de exten
sión agraria de Sotillo.

La Cooperativa del Campo 
San Isidro (Sotillo), tiene dos 
secciones," almazara o tran^

formación de la aceituna en 
aceite, y una segunda dedicada 
a los piensos, abonos, insecti
cidas y semillas? En Piedrala
ves, la Cooperativa San Isi
dro, comercializa leche y abo
nos, lo mismo que la factoría 
de Casavieja, San José, que 
además incluye la almazara. 
Por último, una Cooperativa 
en Casillas se dedica a la reco

Las mujeres toman las iniciativas en las cooperativas de confección.

La conféceión, punto y aparte
Arenas. C.N.F. 

La confección en los pueblos del Tiétar ha 
significado para muchas familias una salida al 
paro o una mejor oportunidad de trabajar 
cerca de casa y no en Madrid. Casi todas las 
cooperativas de confección están integradas

por mujeres que se encargan a su vez de la 
gestión. Los datos que a continuación se 
exponen son los referidos a los once pueblos 
que dependen de la Extensión Agraria de 
Sotillo de la Adrada, con lo que no es el 
número total de cooperativas en todo el Valle 
del Tiétar.

Nombre

Cooperativa Champers
' Cooperativa Lazos 

Cooperativa Mickey

Cooperativa Villa de La Adrada
Cooperativa Angora

Cooperativa Confección piel 
Cooperativa de Visones

Cooperativa calzado deportivo

gida y comercialización de cas
tañas.

“A través de estas coopera
tivas se intenta promocionar 
la industria agroalimentaria y 
en el caso de las lácteas las 
perspectivas son cada vez me
jores, cuando antes el miedo al 
Mercado Común llenó de pesi
mismo este sector”, afirmó el 
jefe de Extensión Agraria en 
Sotillo.

LA CONFECCION EN 
ASCENSO

Llama la atención el núme
ro de cooperativas dedicadas a 
la confección que se han esta
blecido por las diferentes loca
lidades de la demarcación agra
ria de Sotillo, contabilizando 
un total de ocho entre las cons

Lugar

Casavieja
Casavieja
Casillas
En vías de desarrollo

Piedralaves
En proceso de ejecución
Casavieja
Casillas
En vías de maduración
Casavieja

En Casillas se instalará una cooperativa de visones. ARCHIVO

tituidas y las que se encuen
tran en proceso de ejecución.

La razón de su auge, es sen
cilla para Rqsado, quien seña
la que al estar formadas por 
jóvenes trabajadores de 18 a 
35 años “se pueden acoger a 
subvenciones y créditos a lar
go plazo, lo que facilita su ini
cio”.

Todas estas jóvenes coope
rativas reciben ya los patrona-

N^ Trabajadores

22
20
16

35

45
5

jes hechos, y ellas Son las encar
gadas de los cosidos. “Su pro
ducción va de manera abun
dante a Madrid que es el mer
cado abastecedor más impor
tante”. El apoyo a estas empre
sas está proyectado hacerlo a 
través de una cooperativa de 
segundo grado, “que agrupe a 
todas y se encargue de obtener 
los contratos de los tejidos 
para realizar 4a ropa, y distri
buirlos a las de primer grado 
para evitar la competencia en
tre ellas”.

El éxito augurado para esta 
fórmula lleva a afirmar a Jai
me Rosado que “en un plazo 
corto de tiempo se utilizarán 
diseñadores para crear la pro
pia moda del Valle y esto se 
complementará con la organi
zación de desfiles en cada esta
ción del año”.

El objetivo de la oficina de 
Extensión Agraria es la crea
ción de 3(X) puestos de trabajo 
en Cooperativas con el fin de 
dar un impulso al Valle.

La promoción en esta zona 
continúa, “y ya están previstos 
polígonos industriales y gana
deros que se crearán a medio 
plazo y entre ellos, destacan 
una nave para recoger la leché* 
y enfriaría, quesos artesanales 
de cabra, embutidos, de tras- 
formación del orujo de acei
tuna, para dedicarlo a jabón y 
otras almacenes de aceites.

“Si el equipo gestor es bue
no y piensan en el futuro, el 
éxito de los cooperativistas pue
de ser una realidad cada vez 
más consolidada”.

"^pncír"
SOTILLO

• Gafas graduadas
# Lentes de contacto
• Aparatos para sor

dos.
sus GAFAS 

TERMINADAS
EN 1 HORA

¡Dígaseio a sus amigos!
C/ Cervantes, 13 

Teléfono 866 04-95 
Sotillo de la Adrada
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LA ADRADA
Entrevista con el alcalde (1)

El Hogar del Jubilado podría abrirse a primeros 
del próximo año
• Centro cívico, presa, cooperativa y museo del pueblo, asuntos pendientes
La Adrada. Javier Fernández.

De vez en cuando creo que 
es conveniente acudir direc
tamente a la primera autori
dad, el alcalde, en este caso, y 
que sean sus palabras, avala
das con su firma, las que 
aclaren, disipen dudas y hasta 
le comprometan ante su pue
blo.

Existen asuntos pendientes: 
promesas que se hicieron, pe
ro que todavía no se ven 
cumplidas; eso es causa de 
rumores o comentarios.
- Se habla, “se oye por ahí”, 
de determinados asuntos, y 
cada cual emite su opinión, 
pero seguimos sin saber quién 
tiene razón.

Se hacen comentarios a fa
vor o en contra, pero nadie da. 
la cara públicaménte.

De todo ésto, o mejor, ba
sado en todo ésto, le he ofre
cido a José-Manuel López, 
alcalde de La Adrada, este 
•medio de comunicación para 
que dé “su versión”, y se 
comprometa públicamente.
La aceptación ha sido inme
diata, y, sin más preámbulo 
vamos al grano:

Digamos sólo que la entre
vista se realiza en su despacho 
oficial, en el lunes 7 de no
viembre, 1988.

Alcaide: ■
En el capítulo de asuntós 

pendientes tenemos, que yo 
recuerde, los siguientes: Cen- ■ 
tro Cívico-Cultural, y concre
tamente el hogar del Jubila
do, La Presa, La Cooperati
va, el Museo del pueblo, sus 
nuevas instalaciones, el Co
lector del Tiétar-Park, el ca
mión contra-incendios, y algo 

*más, que aunque yo no re
cuerde, seguro que usted hará 
memoria.

CONTESTACIONES 
DEL ALCALDE

—“Con mucho gusto trata
ré de dar contestación a todo 
En alguna cosa seré más breve 
y en otras rhe extenderé algo 
más, pero nada se quedará sin 
respuesta”.

“La inauguración del Ho
gar del Jubilado está prevista 
para primeros de año. Las 
obras están muy avanzadas y 
creo'sinceramente que será un 
centro modelo en su género.

El proyecto, en su totali
dad, se valoró en cerca de los 
20 millones, de los que ya se 
llevan invertidos 10. No se 
puede asegurar que sean otros 
10 los que falten por invertir, 
pués sin duda su^irán mejo- 
ras, el capítulo d^nobiliario, 
y otras cosas que harán que 
esta cantidad sea, posible,* 
mente, superior.

Sé que ha habido comenta
rios, ¡cuándo no!, acerca de 
las dimensiones, tanto del lo
cal como de las ventanas.

Sinceramente no se puede 
hablar por hablar, y menos 
viendo sólo las fachadas. An
tes, —en eí viejo Hogar—, se 
d ispojiia.de 70. jn2..JEs.t.e, n^vo.

dispone de más de 300 m^ uti
lizables.

En cuanto a las ventanas, sí 
es cierto que son pequeñas, 
pero más cierto es que antes 
no existían en absoluto, pero 
está garantizada la luminosi
dad según el informe técnico y 
no habrá problema. Se lo 
aseguro.

El nuevo Hogar estará do
tado de todo aquello que nos 
sea posible, y de más, que 
antes no existía. Ejemplo: ser
vicio de comedor, peluquería, 
sala de lectura y televisión, etc.

Está claro que será el pro
pio Ayuntamiento quien se 
ocupe de la organización y 
dirección del huevo centro 
con todos los medios que 
disponemos. ,

Habrá muchas actividades, 
y no habrá tiempo de aburrir
se.

Todo lo que hagamos por 
nuestro pueblo, y muy en 
especial para la tercera edad, 
será poco, y en eso empeño mi 
palabra”.

COLECTOR DE 
TIETAR-PARCK

“Podría hacer una alusión a 
las frases sobre la derrota de 
la Armada Invencible, que si 
fueron “los elementos... que si 
los ingleses...’. Aquí, en esto 
del colector, le aseguro que 
sólo hemos tenido los elemen
tos en contra.

Lo que no quiero, no pue
do, es dar fecha; no deseo que 
ocurra lo de la otra vez. Lo 
que sí le aseguro, es que hasta 
que no esté terminado de allí 
no se va nadie. Tampoco 
quiero dejar nada’ en duda.' 
Nosotros, —este Ayuntamien
to—, no es en absoluto res
ponsable de este lío, pero sí 
nos ocuparemos de terminar 
lo que no se hizo a su debido 
tiempo. Me ha preguntado 
también si çqstajà más dinero 
a Jo.s 'psuátios." Xengb que rer

Varios problemas urgen solución en La Adrada. lvmbreras

realista y veraz: es posible que 
sí”.
LA PRESA DEL PUEBLO

“Este proyecto es bastante 
más .amplio que la presa en sí 
misma. La parte del muro 
estas obras nos van a ser 
financiadas én un 100%. 
Cuando por fin estemos utili
zando estas aguas puedo ase
gurarle que no tendremos que 
envidiar a las rhejores del 
país”. 

propiamente dicho va por los 
plazos previstos, y ya lleva
mos invertidos 7 millones, pe
ro aún quedan otros 47 millo
nes. ¿Qué queda?. Pues el 
desmonte del cerro que hay 
dentro de la presa; la conduc
ción y traída del agua, la 
depuradora... Todo esto lleva 
mucho tiempo, por la gran 
envergadura que tiene. He de 
decir la gran ayuda, y las facili
dades que hemos obtenido del 
consejero de fomento. Todas

ASUNTO COOPERATIVA

“Pensamos que esté funcio
nando para diciembre. Creo 
que son 35 los cooperati
vistas ya inscritos, para los 
que el ÍNEM nos ha concedi
do dos cursillos de 4 meses de 
duración cada uno, para su 
formación. Además, estos 
cooperativistas recibirán uná 
cantidad económica para 
ayuda.

'Se llevan invertidos unos 4 
millones aproximadamente, 
pero el costo total, aún no 
estoy en condiciones de ase
gurarlo. Por parte del 1NEM 
hemos recibido una subven
ción de 3.800.000 pesetas. No 
ha quedado nada sin pensar, 
me estoy refiriendo a su 
pregunta sobre accesos ade
cuados. Las realidades son las 
que aclaran las dudas. Hemos 
creado una zona industrial 
que se inaugurará con 35 
nuevos puestos de trabajo”.

CASA-MUSEO

“No se ha, olvidado en 
absoluto. Se volverá a abrir 
fan pronto como nos sea 
posible encontrar el lugar 
digno que se merece.

Esto, como en otras cosas- 
antes mencionadas, “son he
rencia” recibida. Esto no es 
excusa, por supuesto, pero si - 
al menos aclarar que no es 
obra iniciada por nosotros, 
aunque el cómpromiso de 
continuar, y hasta mejorar, 
está claro por nuestra parte. 
Lo puede decir”.

CALLE PEATONAL Y 
ALREDEDORES

“Es una obra importante, 
sin duda. Y, aunque ya inau
gurada, aún faltan cosas por 
terminar. Por ejemplo la ins
talación, —en los próximos 
días—, de una fuente de pie
dra y nuevas papeleras. Toda 
la zona está incluida en un 
Plan General de Obras”.

Alcalde: Háblenos algo so
bre las relaciones con la es
cuela de EGB. Ofertas con
cretas de terrenos para parque 
infantil, subvenciones para 
clases especiales, obras dene
gadas a los maestros en sus 
casas, etc...

CONTESTACION DEL 
ALCALDE

“En efecto, se ha concedido 
unos terrenos, —muy impor
tantes—, para que hagan un 
parque experimental. Para 
uso de los escolares. Se ha 
concedido, y se ha ofrecido. 
Como no ha habido rechazo, 
se puede decir que han sido 
aceptado, si bien aún esta
mos esperando que nos digan 
qué uso van ’^á hacer. Hasta 
ahora, que yo sepa, sólo ha 
sido utilizado, recientemente, 
para un simulacro de incendio 
con motivo de las jornadas de 
Protección Civil. Pero nada 
más.

Es cierto que hemos ofreci
do también (y hemos tenido 
contactos) una cantidad de di
nero mensual para que sea 
utilizado en beneficio de los 
chicos, en lo que más les guste - 
(música, teatro...), y creo, se
gún noticias que tengo, que 
están esperando la respuesta 
de algún profesional que se 
haría cargo de estas discipli
nas. Ahora bien, si por cual- 
quier impedimento que yo 
desconozca esto no se lleva-a 
efecto, el Ayuntamiento se 
encargaría de ello directa-^ 
mente”.
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Consejo de Gobierno__________ _____ _______ ___________________________

248 millones de inversion para centros 
de salud en la Comunidad
Valladolid. Efe.____________

La Junta de Castilla y León 
aprobó, en su reunión de hoy, 
la inversión de 248 millones 
de pesetas en la construcción 
de centros de salud.

Entre otros asuntos, la Jun
ta acordó también la inver- 
ción de 161 millones en la 
construcción de una casa de 
cultura en Aranda de Duero 
(Burgos), de 83 millones en 
actuaciones de montes y de 8 
millones en centros de infor
mación y documentación ju
venil.

Los centros de salud cuya 
construcción acordó hoy la 
Junta-estarán ubicados en las 
localidades de Burgohondo y 
San Pedro del Arroyo (Avi
la), Meígar de. Fernamental 
(Burgos), Sahagún (León),

Herrera de Pisuerga (Palen
cia), Prádena (Segovia) y Co
valeda (Soria).

La- inversión en la Casa 
Municipal de Cultura de 
Aranda de Duero (Burgos) 
acordada hoy por la Junta 
estará acompañada de la fir
ma de un concierto en el que 
se estipularán las formas de 
participáción del Ayunta
miento y del Gobierno autó
nomo en la creación y mante
nimiento del centro.

La Junta, además de la 
aportación económica para la 
construcción de esta casa de 
Cultura, proporcionará al 
personal de las instalaciones 
la formación y asesoramiento 
necesarios ' para el mejor de
sempeño de sus funciones.

La inversión de 83 millones 
de pesetas en montes tiene 

como fin principalmente la 
repoblación y la realización 
de tratamientos selvícolas en 
las provincias de León, Sego
via y Valladolid.

Para el equipamiento de 
centros de información y do
cumentación juvenil, la Junta 
acordó conceder subvencio
nes por importe dé ocho mi
llones de pesetas a 15 entida
des locales de la Comunidad. 
Autónoma.

La Junta adoptó también el 
acuerdo de abonar, previa jus
tificación de gastos, las sub
venciones a corporaciones lo
cales y entidades privadas pre
vistas en el convenio de cola
boración de 1986 sobre aten
ción al drogodependiente, fir
mado por la anterior Junta 
socialista y el Plan Nacional 
sobre Drogas.

León acudirá

FITUR-89
León. Efe.

El Ayuntamiento de 
León acudirá en solitario a 
la Feria Internacional de 
Turismo (FlTUR-89), que 
se celebrará en Madrid en
tre el 25 y el 29 del próxi
mo mes de enero, informó 
el concejal responsable del 
área de Turismo, Pedro 
Monzú.

El concejal señaló que 
el Ayuntamiento de León 
no desperdiciará la opor
tunidad de disponer de 
“stand” propio para divul
gar la oferta turística de la 
capital leonesa, basada en 
que es uno de los centros 
neurálgicos del Camino de 
Santiago.

en solitario a

Pedro Monzú aseguró 
que el pabellón de la Junta 
de Castilla y León es “Fl
TUR-89”, en el que estarán 
representadas todas las 
provincias castellano-leo
nesas, no es suficiente para 
dar a conocer el potencial 
turístico de la capital leo
nesa.

La Junta de Castilla y 
León y las Diputaciones 
Provinciales de la Comuni
dad llegaron recientemente 
a un acuerdo j)ara que 
todas las provincias de la 
región estuvieran represen
tadas en un pabellón úni
co, con el objetivo de pre
sentar conjuntamente la 
oferta turística de la Co
munidad.

NUEVOS ALFA 33
DESDE 1.492.000 PTAS. HASTA 190 KM/H

ALFA 33

RED DE CONCESIONARIDS ALFA ROMEO

Y ahora, además de 
un extrærdinaf» pre
cio, deéüe 1.492.000 
pesetas, IVA incluido, 
podrá benéficiarse. 
durante este año de la 
rebaja arancelaria.

Venga a probar los-, 
nuevos Alfa 33 a su 
Concesionario Alfa 
Romeo y descubrirá la 
mejor relación presta- 
ciones/precio del 
mercado.

Venga a visitamos y 
aproveche esta'opor- . 
íunid¿t única en los 
más de 200 puntos 
de vénta y asistencia 
téenída.

PRIMER 
ANIVERSARIO
Con motivo de cumplirse el pri

mer aniversario del fallecimiento de 
don FAUSTINO MOÑIVAS NAVAS, el 
día 20 de Noviembre de 1987, la 
familia anuncia que el funeral que 
se celebre el día 19 del presente, a 
las 8 de la tarde en la iglesia de San 
Pedro, será aplicado por el eterno 
descanso de su alma

UNIVERSIDAD DE SALAMANCA
La Universidad de Salamanca convoca 20 becas para 

universitarios que hayan destacado en la práctica 
deportiva, tanto en la modalidad de deporte individual 
como de equipo.

Cuantía da la boca; 60.000 Ptas.

Solicitudes:
— Plazo de presentación: del 21 de noviembre al 5 de 

diciembre,
— Los impresos de solicitud se recogerán y entregaran 

en la Sección de Becas de la Universidad (Patio de 
Escuelas,!).

Condiciones:
— Pueden solicitar la beca deportiva aquellos alumnos 

de la Universidad que cursen estudios en algunos de 
sus Centros. . v

— Deberán entregar junto con el impreso de solicitud:
— Fotocopia del Recibo de matrícula
— Certificado de notas por la Secretaría del Centro 

donde esté matriculado.
— Historial deportivo.
Salamanca 15 de noviembre de 1988,—El Vicerrector 
de Asistencia al Universitario: José Luis Molinuevo 
Martínez de Bujo.
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Protestas de ecologistas por las batidas
de lobos ordenadas por la Junta
Soria. Efe.

La Asociación Soriana para la 
Defensa y Estudio de la Natura
leza (ASDEN) ha manifestado su 
oposición a las batidas de lobos 
y perros asilvestrados que se van 
a realiar en la provincia de Soria, 
autorizadas por la Consejería de 
Agricultura, Ganadería y Montes.

Las batidas se han autorizado 
a petición de los ganaderos de la 
zona de Urbión, quienes desde 
hace dos años vienen denun
ciando diferentes ataques a sus 
rebaños, lo que les ha supuesto 
una pérdida de unas 200 cabezas 
de ganado ovino.

Uno de los miembros de ASDEN, 
Joaquín Gaytán, expresó el re

chazo de la asociación a esta 
medida, por considerar que los 
daños pueden haber sido causa
dos mas por los perros asilves
trados que por los lobos.

Gaytán señaló además que el 
lobo es una especia en peligro de 
extinción, con unos 800 ó 1.000 
ejemplares en toda la Península 
Ibérica

Por su parte, José Antonio del 
Riego, ingeniero de Montes de la 
Delegación Territorial de Soria 
indicó que las batidas de lobos 
son de escasa eficacia real, debi
do a que en ellas se cobra un 
número reducido de piezas. ,

También dijo que las batidas 
autorizadas se realizarán exclu- 

siyamente en la zona donde se 
han producido los ataques a re
baños de ovejas, lo que supone 
algo menos de 10.000 hectáreas 
dé las 100.000 que tiene la reser
va nacional de Urbión

José Antonio del Riego recor
dó también que en Castilla y 
León el lobo no es una de las 
especies protegidas sino de caza 
mayor.

Según la autorización de la 
Consejería de Agricultura, hasta 
finales del próximo mes se lleva
rán a cabo tres batidas, en las que 
participarán cazadores y gana
deros, acompañados por guardas 
forestales y miembros de la Di
rección. Técnica de la reserva de 
Urbión

En Zamora ____

Experiencia piloto para 
eliminar las colas en el DNl

Zamora Efe. 

Zamora ha sido designada 
provincia piloto por el Go
bierno para instalar un servi
cio telefónico, con el que se 
pretende eliminar las colas 
en las oficinas del Documen
to Nacional de Identidad y en 
él se facilitará a los ciudada
nos reserva de día y hora

El Gobierno Civil informó 
ayer de este servicio telefó
nico qüe se podrá obtener 
marcando el número 900, con 
llamada gratuita

El resultado de esta expe
riencia en Zamora, que co

menzará a aplicarse a partir 
del próximo mes, decidirá la 
extensión del nuevo sistema 
al resto de España

Otros méfodos puestos en 
práctica hasta ahora como la 
determinación de un cupo 
fijo diario de solicitudes de 
DNI o la adjudicación de nú
meros a los solicitan
tes no han logrado elimi
nar las colas y las quejas de 
los usuarios, especialmente 
de aquellos que acuden a 
realizar este trámite desde 
otros pueblos y ciudades de 
la provincia de Zamora

£1 Ayuntamiento de Valladolid 
recurrirá una sentencia que le 
obliga a pagar 1.500 millones
Valladolid Efe.

El Ayuntamiento de Vallado- 
lid recurrirá una sentencia judi
cial en la que se obliga a la 
Corporación Municipal a pagar 
unos 1.500 millones de pesetas, 
según las estimaciones de la 
parte demandante por el incum
plimiento del contrato de com
praventa de unos terrenos.

La sentencia, que responde a 
una demanda de los herederos 
de Norberto Adulce señala que 
el Ayuntamiento ha incumplido 
un contrato de compraventasus- 
crito en 1941, en el que se espe
cificaba que los terrenos en los 
que actualmente se construye 
una urbanización y se han insta
lado unos grandes almacenes 
debían de ser dedicados a usos 
deportivos.

En la sentencia se recoge que 
los herederos de Adulce deberán 
de ser indemnizados por daños y 
perjuicios con la diferencia en
tre lo que costaron los terrenos 

GANADERO 
La Subasta Nacional de Ganado Selecto de 

TRÜJILLO 
Se celebrará los días 

22 al 26 de Noviembre 
en el MERCADO NACIONAL

DE GANADOS 
Allí podrá adquirir los mejores 
REPRODOCTORES SELECTOS

en 1941 y su valoración actual, 
que ha sido cuantificada por los 
¿bogados de la familia en unos 
1.500 millones de pesetas.

El teniente de alcalde de Va
lladolid, Manuel González, indi
có que el recurso municipal que 
se presentará ante la Audiencia 
Territorial se basará en la Ley del 
Suelo y en dos decretos de los 
años 1941 y 1986, en los que se 
recoge que los contratos de com
praventa que incluye la obliga
toriedad de un uso quedarán 
desafectados cuando hayan trans
curridos 30 años.

González expuso que la sen
tencia “no se ajusta a derecho, 
aunque sea respetable”.

Estos terrenos ya fueron obje
to de una polémica hace dos 
años entre el Ayuntamiento y los 
comerciantes de la ciudad, cuan
do la Corporación Municipal 
aprobó la propuesta de unos 
grandes almacenes para instalar 
en ellos uno de sus centros co
merciales.

Puerta no será delegado de 
Telefónica

Barcelona Efe.
Telefónica ha publicado 

un comunicado en el que 
precisa que Antonio Puerta 
ex-secretario general de la 
Federación Estatal del Metal 
de UGT, no será nombrado 
delegado de la compañía en 
Valladolid.

“Antonio Puerta no ha re
cibido ese, ni ningún otro

Muerto tras ser arrollado 
por una apisonadora
León. Efe.

El trabajador gallego Abel 
García Bouzo, de 39 años, 
resultó muerto, tras ser arro
llado por una máquina apiso- 
nádora mientras trabajaba en 
labores de asfaltado, en una 
calle de la capital leonesa

El suceso ocurrió en la 
noche del miércoles cuando 
Abel García que era el encar

AUTORIZADO POR FORD ESPAÑA
Ofrece a los usuarios de Ford, gama Escort y Orión Diesel su 
equipo TURBO para dichos vehículos.

A través de su concesionario en Avila

AUTODIESEL ALFREDO CAIDAS
Paseo de Don Carmelo, 18. Teléfono 21-28-36 AVILA

PRECIOS ESPECIALES HASTA EL 30 DE NOVIEMBRE

nombramiento en los depar
tamentos centrales o direc
ciones provinciales de Tele
fónica”.

El nombramiento de Puer
ta como delegado de Telefó
nica en Valladolid fue anun
ciado ayer en Barcelona por 
Manuel Garnacho, secretario 
general de la construcción de 
UGT.

gado de las obras de asfalta
do, fue arrollado por una má
quina que le causó la muerte 
en el acto.

Abel García Bouzo estaba 
empleado por la empresa" Her
manos Díaz”, de la localidad 
de Rúa de Petín (Orense), que 
tenía una contrata con el 
Ayuntamiento de León para 
asfaltar algunas calles de la 
capital

En Valsaín (Segovia)

Jornadas de gestión 
ambiental

Avila Redacción.

La Junta de Castilla y León, a 
través de sus servicios de medio 
ambiente, ha organizado unás 
Jornadas de perfeccionamiento 
en la gestión ambiental munici
pal que se celebrarán en él Cen
tro Nacional de Educación Am
biental de la Naturaleza de Val- 
saín (Segovia). '

Las jornadas están dirigidas a 
cuantas personas, técnicos y re
presentantes políticos, gestio
nen dentro de las entidades loca
les los temas referentes al medio 
ambiente, y se desarrollarán en 
dos cursos diferentes. El prime
ro, que se celebrará del 23 al 25 
de noviembre, se dedicará a ana
lizar la problemática medioam
biental de los municipios de más 
de diez mil habitantes, mientras 
que el segundo, que se celebrará 
entre el 30 de noviembre y el 2 dé 
diciembre, lo hará con los de más 
de diez mil habitantes.

Los dos cursos tendrán como 
aspectos comunes el estudio y 
tratamiento de la contaminación 
atmosférica residuos urbanos 
industriales, contaminación de 
aguas, educación ambiental y 
legislación y gestión ambiental 
Como temas específicos, el pri
mer curso analizará el problema 
del ruido y las vibraciones, y el 
segundo estudiará los aspectos 
sanitarios del medio ambiente.

ESPECIE RAZAS SUBASTAS
OVINO Merino (M y H) 

Merino Precoz, Landschaff, 
Fleischaff, He de France, 
Berrichón du Cher, 
Manchega.

Día 25

VACUNO Avileña-Negra Ibérica (M y H), 
Limousine, Charoláis.

Día 26

_ Patrocinada y subvencionada por el 
MINISTERIO DE AGRICULTURA PESCA Y ALIMENTAaON

informes: FEDERACIÓN ESPAÑOLA DE ASOCIACIONES 
DE GANADO SELECTO

c/. Castelló, 45, 2Qizqda. - 28001 Madrid - Tel. 275 97 63
Se recuerda a los Sres. Ganaderos la necesidad de concurrir a las subastas 
con el resguardo de solicitud de tarjeta y la CARTILLA GANADERA, debiendo 
ser el comprador el TITULAR de los mismos o quien le represente con un 

PODER que ló acredite.

Testimonio de gratitud y misas
Lo.s hijos y demás familiares de DOÑA JULIA 

MARROQUIN JIMENEZ, q.e p.d., que falleció el 
pasado lunes día 14, ante la imposibilidad de hacerlo 
personalmente, como fuera su mayor deseo, agradecen 
desde estas columnas los numerosos testimonios de 
^pésame recibidos por tan triste motivo y a la vez, comu
nican que el novenario de misas que se celebre (D. m.) a 
partir del 19 y hasta el 27 de los corrientes, en la parro
quia de San Juan Bautista, a las 7 de la tarde, excepto 
domingos 20 y 27 que será a las 6,30 de la tarde, así como 
las que se digan en la iglesia de los RR.PP. Paúles el día4 
de diciembre, a las 12,30 de la mañana y los días 2 y 5 a 
las 7 de la tarde, serán aplicadas por el eterno descanso 
de su alma.
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Effil
Hacienda no modificará el IRPF 
hasta que decida el Constitucional
Madrid. Efe..

El Ministerio de Economía 
y Hacienda aplazará una po
sible modificación de la Ley 
del IRPF hasta conocer la 
decisión que el Tribunal Cons
titucional tomará en un mes y 
medio, sobre si es o no consti
tucional la tributación conjun
ta de los matrimonios.

No obstante, el titular de 
Economía y Hacienda, Carlos 
Solchaga, propondrá hoy al 
Consejo de Ministros “el curso 
a seguir” tras la sentencia del 
Alto Tribunal, conocida ayer, 
que considera “discriminatoria” 
la tributación conjunta de los 
cónyuges respecto a otros con
tribuyentes.

Solchaga afirmó en los pasi
llos del Congreso de los Dipu

tados, que el Gobierno está 
dispuesto a reconsiderar lo que 
se refiere a impuestos sobre 
una base seria de consenso 
social y señaló que tanto su 
ministerio como el Gobierno 
aceptan y cumplirán la seten- 
cia.

En su opinión, la ejecución 
de la misma no supondrá una 
pérdida importante de ingre
sos a las arcas del Estado, ya 
que el 90 por ciento de los 
matrimonios, con la fórmula 
de deducción variable, paga 
los mismos impuestos sobre la 
renta que si la declaración la 
hicieran por separado.

Reconoció, no obstante, que 
existe un margen de matrimo
nios que, al estar el límite de la 
deducción en 315.000 pesetas, 
sí se verán afectados por la 
sentencia.

Rupérez niega que Oreja sea el líder de 
un futuro partido de derecha

Madrid. Lid. Pilar Cernuda.

El presidente de la DC, 
Javier Rupérez, ha celebra
do una rueda de prensa en la 
que explicó detalladamente 
sus proyectos políticos, ya 
que consideraba que los me
dios informativos “están sien
do bombardeados por inter
pretaciones varias” y “quiero 
que se oiga la voz de la 
Democracia Cristiana en es
tos momentos de confusión”. 
Rupérez no dudó en calificar 
de “rateros” a quienes “desde 
ciertas instancias pretenden 
introducir el desconcierto” y 
aunque no dio nombres, advir
tió que se refería a quienes 
rumoreaban sobre la posibi
lidad de que Oreja crease un 

nuevo partido con Mancha y 
Rupérez como vicepresiden
tes, y a quienes aseguraban 
que personas de la DC se 
disponen a entrar en otros 
partidos políticos.

Explicó Rupérez que la 
CD trabaja desde el 87 en la 
reconstrucción del centro-de
recha sin frivolidad pactista” 
y en busca de una alternativa 
al PSOE, “lo que muchos 
españoles identifican con la 
idea de unidad, por lo que no 
estaremos ciegos ni sordos a 
que seriamente se plantee esa 
posibilidad”. Afirmó que des
de hace un año la DC man
tiene “relaciones regulares con 
Marcelino Oreja” y con la 
dirección de AP y que esas 
conversaciones cristalizaron

los últimos días en diferentes 
encuentros. Sobre el polémi
co documento de AP dijo 
que “es un documento exclu
sivamente de Alianza Popu
lar que hemos conocido en 
diferentes fases de su redac
ción. Está pensado desde AP 
para AP, y la DC no ha 
tenido nada que ver en su 
elaboración. Lo hemos reci
bido con interés, lo estamos 
analizando, no hay contra
propuesta por nuestra parte 
y nos parece un documento 
bien intencionado. Coincidi
mos con él cuando AP parece 
decantarse por un modelo de 
partido democristiano y que 
acabaría en la internacional 
democristiana y en el Par
tido Popular Europeo”.

fMALAGAg 
Injection

Sahagún: “La única alternativa 
al PSOE es el CDS ’

DISFRUTMO
Imagina el poder de más de 100 CV 

sobre un motor System Porsche.

IVA v transporte incluidos: -
1.615.684

^^c^^o 3 ^3 calle. Ven o llámanos 
^i^ y tendrás un Málaga Injection para 
' que lo pruebes a gusto.

<MúKe;r«3M

Añádele el empuje y la 
respuesta de la inyección 
electrónica.

Y rodéalo de lujo, confort 
espacio y detalles.

Ya lo tienes todo. Es el 
nuevo Málaga Injection..

'Disfrútalo.-

Madrid. Efe.

El portavoz del Grupo Par
lamentario del CDS en el Con
greso, Rodríguez Sahagún, afir
mó ayer que la única alterna
tiva válida al PSOE es el CDS.

En un encuentro con perio
distas, el dirigente centrista 
afirmó que “con una derecha 
en crisis y con un PSOE en el 
que crecen los enfrentamien
tos internos, la única alterna
tiva válida al Gobierno socia
lista es el CDS ”.

Rodríguez Sahagún criticó 
el Plan de Empleo Juvenil, 
aprobado en Consejo de Mi
nistros, del que dijoque “está 
situado entre la marginación y 
la explotación y para lo único 
que sirve es para regalar mano 
de obra barata a los empresa
rios”.

Realizó una descalificación 
global de la política del Go
bierno socialista y señaló que 
su partido ejercerá hasta el final 
su papel de control del ejecu
tivo.

Respecto a las diferencias 
existentes entre el PSOE y la 
UGT, Sahagún afirmó que “Ni
colás Redondo es mucho más 
dialogante que Felipe Gonzá
lez” y afirmó que la huelga 
convocada por los sindicatos 
para el próximo mes de diciem
bre “es para protestai por la 
política antisocial del Ejecu
tivo”.

Sahagún se mostró “com
prensivo” con esta convocato
ria de huelga y elogió el papel 
de los sindicatos, “con los que 
el Gobierno de UCD fue siem
pre más dialogante de lo que lo 
es ahora el actual”.

El Gobierno apoyará a la ley de 
protección social a los minusválidos

, PRUEBA^

Madrid. Efe.___________
La ministra de Asuntos socia

les, Matilde Fernández, dijo 
ayer que el Gobierno español 
apoyará cualquier iniciativa le
gislativa comunitaria, que aprue
be el simposium sobre protec
ción social pública de las perso
nas minusválidas de la CE, 
que se reúne en Madrid.

Este simposium reúne a los 
secretarios nacionales de reha
bilitación internacional, respon
sables de las políticas comuni

tarias en la atención de las perso
nas con minusvalías de la co
munidad europea.

La protección social pública 
dirigida actualmente a los trein
ta millones de personas con 
algún tipo de minusvalía que 
hay en los países de la CEE y 
estudiar la posibilidad de im
plantar alguna medida legisla
tiva a nivel comunitario, a la 
luz del acta única europea, son 
algunos de los temas que se 
debatirán en el simposio.

Véalo en:

R. YUSTE S.A.
CONCESIONARIO OFICIAL Y EXCLUSIVO PARA AVILA Y PROVINCIA

Camacho le dice a González que 
se ha pasado al amarillo
Madrid. Efe.

DE Audi

Exposition y Ventas: Avda. 18 de Julio, 18-20 Tolf. 22-08-58 AVILA

EXPOSICION, VENTA Y TALLERES Ctra. de Burgohondo, s n. (Frente a Pl. de Toros) Telf.: 220316

- Más de 1.000 puestos de asistencia técnica.

El presidente de CC.OO. 
Marcelino Camacho, acusó ayer 
al jefe del Gobierno, Felipe 
González, de “pasarse del rojo 
al amarillo”, en respuesta a la 
afirmación vertida ayer por 
éste, respecto al viraje en rojo 
de los sindicatos.

El dirigente de CC.OO. aña
dió “hay que recordarle a Feli
pe González que el amarillo es 
color de los traidores a su clase 
y que el rojo es el color de las 
banderas de UGT, el PSOE, 
de CC.OO. y de muchas orga
nizaciones sociales y políticas 
que han defendido y pagado 
con la cárcel la llegada de las 
libertades a España”.
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Con la total ausencia de miembros del Gobierno

El Congreso aprueba el dictamen por el 
que se regulará la cooperación con Guinea
Madrid. Efe.

El dictamen aprobado ayer, 
con los votos socialistas, reco
ge propuestas relacionadas con 
el marco específico de la coo
peración con Guinea, que se 
realizará dentro de un Plan 
Marco y que prevé la elabora
ción de un estatuto de coope
rante, entre otras cosas.

Asimismo, en lo que a pro
grama de cooperación econó
mica financiera se refiere, el 
dictamen incluye nueve pro
puestas que sietan como “inex
cusable” un estudio previo de 
viabilidad de los proyectos eco
nómicos.

También realiza un ofreci
miento a las entidades banca
rias privadas y cajas de aho
rro, con la condición de que el 
control mayoritario sea de capi
tal español, para que estudien 
la viabilidad de un banco pri
vado en Guinea, que se atenga 
a las reglas de mercado y en el 
que la intervención sea espa
ñola y los créditos se apliquen 
a proyectos rentables.

En el debate nocturno, que 
se desarrolló hasta primeras

horas de la madrugada, des
tacó la total ausencia de miem
bros del Gobierno, así como la 
presencia de uno de los líderes 
de la oposición guineana. Se
vero Moto, en el palco de invi
tados.

Los portavoces de AP, CDS, 
MC, PNV, DC, Grupo Mixto, 
PL e lU se abstuvieron, aun
que explicaron que no vota
ban en contra por considerar 
que hay aspectos positivos re
cogidos en el dictamen de cara 
al futuro de la Cooperación 
con Guinea.

Los representantes de la opo
sición criticaron la negativa 
del Grupo mayoritario a pro
porcionar documentación con
siderada “esencial” para la con
clusión de los trabajos de la 
Comisión.

Se lamentaron, especialmen
te, de no haber tenido acceso a 
un informe interno del ministe
rio de Asuntos Exteriores y de 
la no comparecencia de Fran
cisco Fernández Ordóñez, en 
su doble condición de ministro 
de Exteriores y anterior presi
dente del Banco Exterior, que 
tuvo participación en el Gui-

nextebank.
Los portavoces de AP, Juan 

Manuel Fabra; CDS, Joaquín 
Abril Martorell; MC, Jordi 
Casas; PNV, Vallejo; DC, José 
Manuel García Margallo; Gru
po Mixto, Pedro Costa; PL, 
José Botella e Izquierda Uni
da, Gerardo Iglesias, coinci
dieron en destacar el fracaso 
de la cooperación, la abun
dancia de errores cometidos 
en el pasado y expresaron el 
deseo de que se racionalice, 
por parte del Gobierno, el plan
teamiento de futuro.

También expresaron su preo
cupación por la suerte del sar
gento, Micó, cuya vida estaba 
garantizada por el Gobierno 
español, y que según parece 
está muerto, y por los deteni
dos políticos.

Los representantes de la opo
sición señalaron, asimismo, la 
necesidad de que, a cambio de 
la cooperación, España exija a 
Guinea el respeto de los dere
chos humanos, el restableci
miento de las libertades e inclu
so la vuelta de los exiliados 
políticos.

El comisario Alvarezle asegura a Venero 
que no tomará represalias
Santander. Efe.

El comisario Francisco Ja
vier Fernández Alvarez, pro
cesado en el denominado jui
cio de la “mafia policial”, que 
ayer quedó visto para senten
cia, afirmó refiriéndose ai joye
ro Federico Venero, que “no 
sienta ningún miedo por mi 
parte cuando afirma que se 
siente amenazado y que va a 
morir”.

Fernández Alvarez realizó 
estas de declaraciones tras la 
lectura por parte de las con
clusiones finales de su abo
gado José Emilio Rodríguez 
Menéndez, én las que éste pi
dió la deducción de testimonio 
del ex director general de la 
Policía, Rafael del Río, por 
considerar que había incurri
do en una ocultación de prue
bas.

El inspector de policía pidió 
la palabra para manifestar su 
“indiferencia” por Federico 
Venero, quien denunció hace 
tres años la existencia de esta 
supuesta “mafia policial”, pe

ro destacó que sentía absoluto 
“desprecio” por los jefes de la 
policía “que a la hora de hacer 
estos servicios por los qüe se 
nos acusa, fueron los primeros 
en apuntarse”.

Fernández Alvarez, que al 
término del juicio y ya fuera de 
la sala se estrechó la mano con 
Federico Venero, deseándose 
ambos suerte, señaló que el 
joyero “ha arriado muchas ve
las y no se ha atrevido a hundir 
el barco”.

El abogado de Fernández 
Alvarez consideró que el ex 
director General de la Policía 
había ocultado pruebas en rela
ción a una cinta que no está 
unida al sumario, en la que el 
delincuente Francisco Javier 
Fernández Rico, en una con
versación telefónica, manifes
taba a su hermano su sorpresa 
porque Venero dijera que la 
policía les daba armas “cuan
do el único que nos las da ha 
sido él”, según declaró en el 
juicio el jefe superior de Id 
policía de Bilbao, Miguel Plan
chuelo.

EL FISCAL PIDE 
SEIS AÑOS Y UN DIA

El Ministerio Fiscal pide seis 
años y un día de prisión para 
Venero y los inspectores Anto
nio Caro Fontanillo, Victoria
no Gutiérrez Lobo y Adelardo 
Rafael Martínez, por tenencia 
ilícita de armas y tres años 
para el comisario Fernández 
Alvarez y el herrero Salvador 
Fernández por el mismo delito.

También solicita tres años 
de cárcel y multa de 60.000 
pesetas para Venero y Bercia
nos, por tráfico de drogas, y 
ocho años de inhabilitación en 
el cargo para Caro I^ontanillo, 
Gutiérrez Lobo, Adelardo Ra
fael Martínez y el comisario 
Fernández Alvarez, por pre- 
varicación.

El tribunal dictará su sen
tencia sobre el juicio, que se 
inició en la Audiencia Provin
cial de Santander el pasado 7 
de noviembre, la próxima se
mana.

Ruiz Mateos ingresa en Alcalá-Meco
Madrid. Efe.

El empresario José María 
Ruiz-Mateos, detenido el pa
sado domingo en la localidad 
onubense de Lepe, ingresó ayer 
en la prisión de máxima segu
ridad de Alcalá-Meco (Madrid), 
informaron a Efe fuentes de 
este centro.

El ex-presidente de Rumasa 
llegó sobre las cuatro de la 
tarde a Meco, procedente del 
centro penitenciario de Huel
va, donde fue ingresado des
pués de haber sido detenido el 
doniingo pasado en un apar
tamento próximo a la playa 
onubense de la Antilla.

El interno ha sido ingresado 
en la enfermería del estableci
miento madrileño, donde pa
sará un período de observa
ción sanitaria de 24 horas, 
antes de que se le asigne el 
módulo donde irá destinado, 
tal y como establece el regla
mento penitenciario, explica
ron las fuentes informantes.

La conducción de Ruiz-Ma
teos desde Huelva a Madrid se 
hizo en un furgón de la Guar
dia Civil, donde viajaba solo, y 
que salió a las seis de la maña
na de la prisión onubense escol
tado por otr,0s dos vehículos, 
dijo a Efe el director de este 
centro.

Fuentes de la prisión de Al
calá-Meco refirieron que la lle
gada del empresario se pro
dujo minutos antes de las cua
tro de la tarde y que su aspecto 
era relajado y optimista.

Añadieron que había salu
dado a los funcionarios qué 
conocía de sus anteriores in
gresos en esta cárcel y que 
había comentado que “pensa
ba permanecer en su lucha de 
conseguir justicia”.

Ruiz-Mateos, una vez trans
currido el período de observa
ción, será internado en una 
celda de la zona de presos pre
ventivos de la cárcel madri
leña.

LA BOLSA
Información facilitada por la

CAJA D AHORROS D AVILA

Manda New York
Madrid. Lid.

Los mercados de valores españoles volvieron a registrar 
descensos generalizados, a consecuencia de la reacción 
negativa de Wall Street, tras el déficit comercial nortea
mericano. A pesar de que ese déficit registró un descenso 
cercano al 15 por ciento, los inversores americanos temen 
por una subida de tipos de interés y prefirieron vender sus 
títulos.

INDICES Azucarera ....
Koipe..........

1.150 1.135

Madrid: 283,45 (—2,23) Tabacalera ... 866 850
Barcelona: 113,59 (—1,17) Uniasa .... 640 -635
Bilbao: 391,45 (—0,88)
Valencia: 256,92 (—1,12) Construcción:

Cubiertas..... 940 945
Dragados..... 466 453

BOLSA DE MADRID Focsa.......... 1.590 1.575

Acciones: Anterior Ayer Comercio:

Electricidad:
Finanzauto .. 705 700

Transportes y Comunicaciones:
Cantábrico ... 201 . 199

Telefónica....Hidrola ... .• 90 90 178,25 172
Sevillana...... 102 102 Iberpistas..... 116
Iberduero..... 125 123

Seguros:Fenosa .... 80,75 80,75
1.500 1.507Mapfre ....

Mineras, Metal Básicas: Fénix .......... 2.750 2.745
Felguera.... 413 410

Bancos:Hornos .... 86,75 85
N. Montaña. 103 103 Castilla....... 6.080 6.080

Bilbao .... 1.200 1.200
Cementos: Central .... 1.030 1.030
Asland ..... 960 948 Banesto ... 1.030 1.030
Lemona ... Hispano ... 822 822
Valen. Cem... 2.125 2.080 Popular ... I.85I 1.850
Uralita .... 630,50 619 Santander.... .924 921

Exterior ... 420 410
Químicas: BNP.............

Fomento......
511
385

511
382

Cepsa ..... 465 462 Herrero ... 1.319 1.318
Cros ...... 400 387 Bánkinter..... 1.050 1.050
Río Tinto..... 315 310 Valencia ... 323 322
Petromed..... 776 782 Zaragozano .. 929 910

Atlántico...... 315 315
Metal Mecánica:
M. Ibérica.... 267 258

Vizcaya.............. 1.200 1.200

Citroen .... 1.335 1.335 Inmobiliarias:
Tudor ..... 346 345 Encinar .... _ _
Amper .... 1.743 730,25 I. Metro ... 865 865
Auxiliar ... 595 595 Urbis .......... 480 472
Fasa.......... .. 585 565 Vallehermoso 705 688
Santa Ana.... 350 355 Vacesa .... 865 865

Industrias Manufactureras: Inversión Mobiliaria:
Papelera. 274 262,50 Cartisa .... _ 915
Sarrió ..... 368 358 Popularinsa. — —
Aguila .... 390 385 Bansaliber.... — 975

VENDO CHALET 
EN AVILA

PARCELA DE 2.100 m.^ 
700 m.construidos

40.000.000
Teléfonos: (918) 211779 y 229595

MCD 2022-L5



EL DIARIO DE AVILA/Página 19 Dfflffi Viernes, 18 de noviembre de 1988

CICLISMO M^^B
Vigo puede ser el 
inicio de la 
vuelta a Espana’S? 
Madrid. Efe.___________

Vigo tiene muchas posibili
dades de organizar la contra 
reloj por equipos de la Vuelta 
a España de 1989, tras los úl
timos contactos mantenidos 
por los responsables de Uni- 
public, empresa organizadora, 
y los de esa ciudad.

El recorrido sería sobre 
unos 35 kilómetros entre Vigo 
y la localidad de A. Ramallo
sa. Ese mismo día se disputa
ría el segundó sector de la se
gunda etapa con salida en Vi
go y llegada en Orense sobre 
unos 100 kilómetros.

Al día siguiente Orense al
bergará la salida de la tercera 
etapá de la Vuelta’89 y, posi
blemente, el punto de llegada 
será Zamora, tras 260 kilóme
tros dq viaje, que a buen segu
ro harán la etapa más larga de 
la próxima edición de la 
Vuelta.

Así, tras los últimos viajes 
de Alberto Gadea, director 
técnico de la Vuelta, el reco
rrido por tierras gallegas está 
prácticamente concretado

Las etapas cronometradas 
por equipos de la Vuelta a 
España han sido estas:

1946: Salamanca-Béjar.
1946: Valencia-Castellón.
1948: Madrid-Madrid.
1955: Madrid-Madrid.
1956: Barcelona-Barcelona.
1958: Montjuic.
1959: Madrid-Madrid.
1959: San Sebastián.
1960: Gijón-Gijón.
1961: San Sebastián.
1962: Benidorm-Benidorm.
1972: El Saler (Valencia).
1973: La Puebla de Farnals.
1974: Circuito Jarama.
1988: Las Palmas.

TOTML/SIWIIM DIVISION S

Blanco ha sido sancionado por una tarjeta que no le sacaron

£1 Real Jaén tiene su punto débil en
el centro del campo 
Avila. J.R. Alonso.

£1 Real Jaén C.F. falla en el centro del campo, prueba 
de ello es que está realizando ensayos en esta línea desde 
que ha empezado la liga, según Juan Espejo, periodista 
del Diario de Jaén que sigue al equipo habitualmente. 
Espejo cuenta que Blanco, jugador jienense que ha sido 
sancionado con un partido de suspensión por acumula
ción de tarjetas, en realidad no ha recibido ninguna car
tulina amarilla, el pasado domingo, sino que el delegado 
del equipo dio mal los números al arbitro del partido que 
jugaron contra el Badajoz y se le anotó una tarjeta que no 
le habían sacado. Este hecho desequilibrará un poco más 
el centro del campo, ya que era habitual en esta línea.

Espejo nos cuenta que el 
Real Jaén no está reali
zando una campaña regu
lar, aplicando distintos J 
sistemas de juego: “Lo que 
puedo decir es que en él úl
timo partido jugó un 4-3-3, 
antes había planteado un 
3-4-3 y un 4-4-2. Varía mu
cho, sobre todo por las le
siones que está teniendo el 
equipo. Posiblemente en Avi
la juegue un 4-3-3”.

El redactor de deportes 
del Diario de Jaén nos 
cuenta que el caso de la 
sanción de Blanco “es cu
rioso, porque Blanco no 
debería estar sancionado, 
ya que a él no le mostraron 
la tarjeta amarilla frente al 
Badajoz”. “Lo que pasa es 
que el delegado dio con el 
número 6 a Blanco y salió 
Herrero”, explica, “y resul
ta que la tarjeta se la ense
ñaron a Herrero y no a 
Blanco, pero no se ha po
dido solucionar. Lo mismo 
ocurrió con los goles que 
metió él, que se los conta
bilizarán a Herrero”. Este 
puesto que deja Blanco se

rá ocupado por Luis, nos 
comenta Espejo.

“El Jaén está fallando en 
el centro del campo”, co
menta Espejo, “la delante
ra está metiendo goles”. En 
los últimos partidos están 
saliendo en la vanguardia 
Roberto, Figueroa y Váz
quez. El centro del campo 
lo ha estado variando du
rante seis partidos, en par
te porque se han lesionado 
algunos jugadores y otros 
no han podido jugar a cau
sa de las tarjetas, a pesar 
de esto el centro del campo 
del Jaén en Avila puede es
tar formado por Luis, Se
bas y Herrero. La defensa 
la formarán Fali, Oltra, 
Carlos y José Mari; en la 
portería estará Ramón.

La buena colocación del 
Jaén, para Espejo, no es 
demasiado significativa, ya 
que han ganado partidos 
contra equipos que en este 
momento están en la zona 
baja, excepción hecha del 
Badajoz y el Sevilla Atlé
tico.

EN EL REAL AVILA 
LO PREVISTO

El entrenamiento del Real 
Avila realizado en la tarde 
noche de ayer, puso de 
manifiesto lo que adelan
taba este periódico en el 
número del miércoles: La 
entrada de Quim en el pues
to de José Enríquez, san
cionado, y la inclusión de 
Yeli en el centro de la de
lantera abulense, mientras 
que Benito vuelve al ban
quillo después del fallido 
experimento de Maspalo
mas.

Alvarez continúa con sus 
molestias en el menisco y 
Moyano parece que tam
poco está en plena forma, 
por lo que podían ser duda 
hasta última hora aunque 
es muy posible que estén 
en la alineación del do
mingo. En el caso de que 
Alvarez no jugará, ocupa
ría su puesto Toño.

Tras el entrenamiento de 
ayer los jugadores de la 
plantilla se fueron a cenar 
juntos a un restaurante de 
nuestra capital.

El Atlético de
Madrid negocia el 
fichaje de un 
jugador del Getafe
Getafe (Madrid). Efe.

Alfredo Santaelena Agua
do, conocido como Alfredo, 
jugador del Getafe de la Se
gunda División B, puede per
tenecer en breve al Atlético de 
Madrid de fructificar las con
versaciones avanzadas que man
tienen ambos clubes madrile
ños, dijeron ayer a Efe fuentes 
del equipo getafense.

El presidente* del Atlético 
de Madrid, Jesús Gil y Gil, 
que estuvo el pasado domingo 
en el campo de Las Margari
tas para presenciar el encuen
tro de Liga del Grupo III de 
Segunda B entre el Getafe y el 
Atlético Madrileño, recono
ció también su interés por fi
char al jugador.

Alfredo tiene 21 años, juega 
de centrocampista y esta es su 
primera temporada en el Ge
tafe.

Su traspaso al Atlético su
pondría, según el presidente 
del Getafe, Antonio de Mi
guel, “la salvación económica 
del Getafe”.

SANTA LUCIA SA
COMPAÑIA DE SEGUROS

OFICINAS DE

ISABELO ALVAREZ
Paseo Don Carmelo, 22. 
Teléfono 21 31 19 AVILA

MURALSANCHO

10 CHALETS
DE 160 M'CONSTRUIDOS

COCINA AMUEBLADA, BUHARDILLA, BODEGA

YGARAGE

AI pie de las murallas de 
* Avila, en PradoSancho, 

entre las calles Encarnación, 
Castilla y Moradas.

MIGUEL TOVAR. A. P. I. TELEFONO 22-60-20

CENTRO MEDICO '‘SAN JUAN DE LA CRUZ’

GERMAN VAZQUEZ VAZQUEZ
TRATAMIENTO DE HEMORROIDES 

(ALMORRANAS) ,
SIN CIRUGIA NI DOLOR

C/ Duque de Alba n.® 6. Edificio Caja Rural. Tolf.: 22 67 79 

CONSULTA DIARIA .
En Madrid: Capitán Haya, 51-9.®-L Teléfono (91) 270 42 64

JOSE CARLOS 
SANCHEZ MARCOS

MEDICINA 
INTERNA-RESPIRATORIO

AVDA. JOSE
ANTONIO 20, 2." 1
CONSULTA PREVIA 
PETICION DE HORA 

Teléfono 22-09-32

Su teenofíenda fotográfica
Grandes Ofertas:
Hasta fin de mes, traiga su cámara 
fotográfica, que se la cargaremos 
gratuitamente. (135 mm.).

C/ Isaac Peral, 1 
Teléfono: 22 28 90 05001 AVILA
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II CAMHONATO ASOCIACION DE FUTBOL SALA DE ARENAS 

2-1. £1 Disco Mas ganó al 
Cinderella en dos minutos CLASIFICACIONES
Arenas. D. García.

Resultado:.
Disco Mas, 2; Cinderella, 1.

Alineaciones:
Uisco MAS: Alfredo, Juan 

Carlos, José Luis, Eusebio, 
Pedro (quinteto inicial). Tam
bién jugaron a lo largo del 
partido, José Ignacio y Ro
mán.

Cinderella: Víctor, Alejan
dro, José Ignacio, Juan Pe
dro, José Manuel (quinteto 
inicial). También salieron Ju
lio y José Antonio.

Arbitro: Luis Reina.
Goles:
1-0 (minuto 30): Eusebio en 

jugada por la banda derecha.
2-0 (minuto 33): Román se 

escapa y ante la salida del 
portero marca por bajo.

2-1 (minuto 38): Alejandro 
entra por la banda, hace la 
pared y marca.

Partido jugado con muchas 
precauciones y apenas ocasio
nes de gol pues se desarrolló en su 
mayor parte en el centro del 
campo, con continuos perdi
das y robos de balón por am

EI Disco Mas y el Cinderella jugaron un partido de mutuo respeto PAJUELO

bos lados, y sin llegar con cla
ridad a las porterías. Unica
mente se limitaban a tiros 
lejanos, así se llegó al descan
so sin moverse el marcador.
MUCHAS PRECAUCIONES

La segunda mitad empezó 
igual, pues tardaron diez mi
nutos en conseguir el primer 

gol y serían los de la Discote
ca, los que lo materializaban 
por partida doble en dos mi
nutos. A falta de dos minutos 
los de Cinderella conseguían 
el gol del honor, los mucha
chos de Mombeltrán parecen, 
de seguir en este camino, uno 
de los. candidatos a subir de 
categoría.

Primera División
Jornada 7.

Flemmgo Utisan, 2; Cons. Rincón, 6.
Pub La Luna, 1; Hontanares, 4.
Wanchos, 3; Raytons, 0.
Pub Chapplin, 5; Perf. Toñi, 1.
Dulces Arenas, 4; San Esteban, 3.
Puente Viejo, 2; Pescarenas, 2.

J.
Dulces Arenas........ 7
Wanchos.................. 7
Const. Rincón............... 7
Puente Viejo......... ...7
Pescarenas................ 7
Pub-Chapplin.......... 7
Flamingo.................. 7
San Esteban.............7
Hontanares.............. 7
Perfum. Toñi ........ 7
Pub La Luna............ 7
Rayton’s.................. 7

Segunda División

G. E.P. GF.GÇ. Pto.
6 1 0 35 12 13
5 2 0 26 3 12
51 1 33 12 11 
4 2 1 24 13 10
3 3 1 24 17 9
2 2 3 28 19 6
2 1 4 15 20 5
1 3 3 19 *26 5
2 1 4 14 23 5
1 2 4 13 24 4
1 1 5 11 44 3
0 1 6 9 38 1

1-4. £1 Hontanares dominó por 
completo al Pub La Luna

Jornada 7.

Arenas. D. García.

Resultado:
Pub La Luna, 1; Hontana

res, 4.
Alineaciones:
Pub La Luna: Alberto, Ja

vier, Fernando, Roberto y J. 
Manuel.

Hontanares: Rufino, J. 
Luis, M. Angel, Alfredo, Juan 
Manuel (Quinteto inicial). Tam
bién jugaron durante el parti
do J. Luis y M. Angel.

Arbitro: Miguel Sánchez.
Goles: 1-0, (minuto 4): Juan 

Manuel dispara desde lejos y 

NACE EN AVILA UNA NUEVA 
INDUSTRIA DE PIEL AL 

SERVICIO DE LOS ABULENSES

üSOMOS FABRICANTES!!
Asociada a una prestigiosa cadena de Peletería

ILACHI 
Alta Peletería

Plaza de Santa Ana, 2 Teléfono 250217

AVILA

el balón se cuela por debajo 
del cuerpo del portero.

1-1 (minuto 6): Alfredo, de 
disparo raso junto al poste.

1-2 (minuto 11): Alfredo, al 
recoger un rechace del por
tero.

1-3 (minuto 26): Jugada de 
Alfredo, que cede a J. Luis 
que marca.

1-4 (minuto 38): Juan Ma
nuel, en jugada personal.

Partido dominado por com
pleto por el equipo de Honta
nares, a pesar de empezar 
perdiendo. Durante la prime
ra parte los del Pub La Luna 

aguantaron el tipo como pu
dieron, pues eran los justos 
para jugar.
CONTROLO 
HONTANARES

En la segunda mitad el jue
go estuvo siempre controlado 
por los de Hontanares salvo 
algunas ocasiones, aisladas de 
los de Cuevas. Quizá el resul
tado se quedara algo corto 
sobre todo por parte de Hon
tanares que tuvo bastantes 
oportunidades de aumentar el 
marcador, pero por fallos pro
pios no lo consiguieron.

Ultram. Carmen, 5; Audiplay, 2.
Trallas, 5; Peletería La Beltraneja, 0.
Disco Mas, 2; Cinderella, 1.
Boomerang, 1; Snack Bar Gredos, 6
Ramacastañas, 2; Fatigón, 4. ’

J. G. E. P. GF.GC. Pto.
6_ 1 0 54 7 13
5 2 0 27 8 12
6 0 1 21 6 12
4 0 3 22 18 8

Trallas ............................7
Disco Mas........... 7
Snack-Bar-Gredos .... 7
Fatigón ..............  7
Cinderella ......... ............ 7
Peletería-Beltr. ....... 7
Ultram. Carmen........... 7
Ramacastañas............... 7
Boomerang................... 7
Audiplay....................... 7

31 31513 7 
2 1 4 17 22 5 
2 1 4 16 30 5 
Ó 4 3 16 23 4 
2 0 5 15 38 4
0.0 7 7 46 0

Goleadores
Primera División.

Abraham Hernández 
(Cons. Rincón), 14 goles; 
Pedro Martín (S. Esteban), 
11; Carlos Sánchez (Dul
ces Arenas), 11; Mariano 
Rituerto (Pescarenas), 9; 
Miguel González (Pescare
nas), 9; Hugo Mesa (Pub 
Chapplin), 9; Santiago Sán
chez (Con. Rincón), 8; 
Benedicto González (P. Vie.- 
jo), 7-

Segunda División:

Tomás Hernández (Tra
llas), 14 goles; J. Carlos 
García (Trallas), 12 goles; 
J. Carlos Hernández (Tra
llas), 9 goles; Vicente Bláz
quez (Fatigón), 8 goles; 
Eusebio Hernández (Disco 
Mas), 7; Antonio Majón 
(Fatigón), 7; Jacinto Gon
zález (Trallas), 6.

Teléfonos de 
“EL DIARIO DE AVILA”

25 - 20 - 52 
21-26-40 
25-15-36 
25-15-37
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MUS
Manolo se ha 
convertido en el 
jugador de moda 
tras el partido 
contra Eire
Sevilla. Ageiïciàs.

Manolo Sánchez, delantero 
de la selección española de 
fútbol, que debutó frente a 
Irlanda y que hizo el gol que 
abría camino del triunfo (2-0) 
para el equipo nacional, fue la 
estrella de una pequeña fiesta 
que se organizó durante la 
cena de los internacionales de 
Luis Suárez.

Manolo ya tiene apodo en 
la selección. Le llaman “Du
kakis”, porque sus compañe
ros han encontrado un pareci
do evidente entre el delantero 
del Atlético de Madrid —23 
años— y una caricatura del 
candidato derrotado a la pre
sidencia de los Estados Uni
dos, que apareció días pasa
dos en un periódico sevillano.

Del Murciá al Atlético de 
Madrid y ahora a la selección 
absoluta de la mano de Suá
rez. Manolo hai visto, de la 
noche a la mañana, cumplidas 
todas sus aspiraciones depor- 
tiv.as. Aunque, como él mis
mo dice, “yo siempre había 
pensado dar el salto”.

Pertenece a la raza de los 
delanteros habilidosos, rápi
dos, atrevidos, con gran capa
cidad técnica. Ahí está aquel 
gran gol, de increíble tijera, 
que le marcó al Real Madrid 
en Murcia. A los 23 años ha 
cumplido su gran ilusión, lle
gar a la Selección Nacional.

Nacido en Cáceres en 1965, 
juega en el equipo local hasta 
que, con dieciséis años, es 
fichado por el Murcia, que lo 
cede al Sabadell, en Segun
da B, con el que asciende a la 
categoría A en la campaña 
84-85, a lo que contribuyó 
con catorce goles.

El Murcia, descendido, le 
reclama. Juega allí tres tem
poradas, incluido el retorno a 
la Primera División, y esta 
temporada ficha por el Atléti
co de Madrid. De aquí a la 
Selección sólo ha habido un 
paso. “És claro que militando 
en un equipo grande tienes 
más posibilidades”.

Manolo se describe así: 
“Soy un jugador que se entre
ga los noventa minutos. Soy 
habilidoso, rápido, le pego al 
balón con las dos piernas y 
tampoco voy mal de cabeza”. 
Y sobre todo, mete goles. Un 
conjunto de detalles que han 
convencido al seleccionador, 
Luis Suárez, y lo ha incluido 
en su npeva lista.

TODAVIA TENGO 
QUE APRENDER

Manolo piensa que el salto 
ha venido en un buen mo
mento de su carrera. “Hace 
dos años ya estaba capaci
tado, pero.que haya sido aho
ra supone que puedo afron
tarlo con mayor experiencia, 
dentro de mi juventud y ma
durez”. <

Considera, sin embargo, 
que aún tiene muchas cosas 
que aprender. “Cada domin
go me fijo en todos los juga
dores que hay en el campo. 
De cualquiera puedo apren
der. Yo siempre he buscado 
mejorar y he ido subiendo 
peldaños y conquistando me
tas”.

La pareja 
Otero-Sánchez 
ganó el II Torneo 
de Arévalo

Arévalo. Juan Luis Martín.
Se ha venido celebrando en 

el Círculo Cultural y Mercan
til de la ciudad de Arévalo, 
durante los últimos días del 
mes de octubre y primeros de 
noviembre, el II Torneo de 
Mus.

En este campeonato se ins
cribieron 12 parejas, todas 
ellas de gran nivel. Ganó la 
pareja formada por: Mariano 
Otero y Antonio Sánchez.

-«star's

AUSTIN ROVER

2087U^^STOAÑOS

-9 322 35 528 28 ;.:

■ .3°‘ ¡2.80

Más de 200puntos distribuidos portodaEspan^

* Excepto en el modelo 
ESTATE.

AUSTIN ROVER ESPAÑA.-S A 
Apdo. n. 14 845. 
Tel. 6768211 MADRID.

¡ANO

¡FUESES MONTEGO^

Con la

■ 53333
^1667 ¿7 778

■ Ejemplar en comporta
miento. con unas magnificas 
prestaciones pero sin renun
ciar a una seguridad y confort 
a toda prueba. ■ En su interior.

■ el estilo de los' Montego, se 
ve reforzado por un magnifico 
equipamiento de sene en todos 
los modelos. ■ Su dirección 
asistida, que guía con preci
sión los neumáticos radiales 
de 185/65 TR, contribuye de 
modo especial a aumentar la 
ya excelente manejabilidad de 
los Montego. ■ La version 
MG incluye spoilers delantero 
y trasero, asi como llantas de 
aleación ligera, que refuerzan 
la imagen dinámica y deportiva 
de estos modelos. ■ En el 
interior, no se ha prescindido 
de nada para ofrecer la mayor 
comodidad Detalles como 
los espejos retrovisores, que . 
además de ser eléctricos 
pueden ser calentados eléctri
camente cuando se empañan 
o cubren de hielo, tos eleva
lunas eléctricos, el techo 
corredizo de cristal*, el cierre 
centralizado de puertas y 
maletero e incluso la apertura 
interior de maletero y deposito 
de combustible hacen del 
Montego algo único en su 
clase. Un automóvil ejemplar

Concesionario Oficial: AVILA: CAMYLSA, Avda. Madrid, 17. Tels. 2125 67 y 2112 68. Ctra. Plasencia, km. 90,5. La Colilla. Tel. 26 50 84. '
Y.su red de Agentes en la provincia.
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CAZA

Vicente Rodríguez revalidó 
el Campeonato Provincial 
de Caza Menor con Perro
Avila. Redacción.'

Vicente Rodríguez Cortés se proclamó campeón pro
vincial de caza menor con perro, el pasado cinco de no
viembre, en los terrenos pertenecientes al Coto Social 
“Sierra de Avila” cuartel B-2 de Sotalbo. Rodríguez Cor
tés revalidaba, de esta manera, el campeonato que había 
conseguido la pasada campaña al finalizar el recorrido 
con 300 puntos, correspondientes a la captura de tres 
conejos. Sus inmediatos seguidores fueron Amalio Co
rral Pérez y Luis Galán Garrosa, ambos con 200 puntos, 
que cazaron dos conejos, en las cinco horas que duró el 
campeonato, desde las 9,30 horas hasta las 14,30.

El Campeonato Provin
cial de Caza Menor con 
Perro comenzó con el sor
teo de los jueces de campo 
entre los representantes de 
las distintas sociedades de 
caza provinciales que con
currieron al mismo.

Tras el sorteo los empa
rejamientos fueron los si
guientes: Rafael Zurdo Mar
tín fue el juez de campo del 
campeón del año anterior, 
Vicente Rodríguez Cortés; 
Amancio Muñoz Martín 
acompañó al representante 
de la Sociedad de Cazado
res de Avila, Ignacio Gon
zález Fernández; Vicente 
Rodríguez Jiménez acom
pañó al representante de la 
sociedad de Cazadores dé 
San Martín de la Vega del 
Alberche, Vicente López 
Encinar; Angel Hernández 
González fue el juez de 
campo del representante 
de la Sociedad de Cazado
res de Mijares, Fausto Ga
llego de la Cruz; José Ma
ría San Segundo aconipa- 
ñó al representante de la 
Sociedad de Cazadores de 
San Esteban del Valle, Ma
nuel García Blázquez; y 
Javier Navarro Sánchez 
fue el juez de campo del 
representante de la Socie
dad de Cazadores de El 
Arenal, Amalio Corral Pé
rez.

Los participantes se fue
ron presentando en ei con
trol de llegada en el si
guiente orden y con las si
guientes capturas:

—A las doce se presenta 
el cazador de San Esteban 
del Valle,. Manuel García 
Blázquez, que da por fina
lizada su actuación sin ha
ber abatido ninguna pieza.

—A las trece horas se 

presenta el cazador de Mi
jares, Fausto Gallego de la 
Cruz, habiendo abatido una 
becada (ave zancuda), por 
lo que se le otorgó una 
puntuación de 125.

—A las dos y diez entra 
el cazador de San Martín 
de la Vega del Alberche, 
Vicente López Encinar, ha
biendo abatido un conejo, 
por lo que se le conceden 
100 puntos.

—A las dos y once mi
nutos llega -el campeón del 
año anterior, Vicente Ro
dríguez Cortés, con tres 
conejos, por los. que se le 
otorga una puntuación de 
300 puntos.

—A las dos y cuarto en
tra el cázador de El Arenal- 
Amalio Corral Pérez, ha
biendo abatido dos cone
jos que suponen 200 pun
tos.
,—A las dos y veinte se 

presenta el cazador de la 
Sociedad de Avila, Ignacio 
González Fernández, con 
un conejo, que suponen 
100 puntos.

—A las dos y media en
tró el último de los partici
pantes, el cazador de la 
A.D.C. Abulenses, Luis Ga
lán Garrosa, que había cap
turado dos conejos, que 
suponen 200 puntos.
CLASIFICACION

La clasificación final de 
este campeonato provincial 
de Caza Menor con Perro, 
uria^vez hecho el recuento 
de puntuaciones y el orden 
de entrada, fue el siguiente: 
Vicente Rodríguez Cortés 
(300 puntos), Amalio Co
rral Pérez (200 puntos), 
Luis Galán Garrosa (200 
puntos), Fausto Gallego de 
la Cruz (125 puntos), Vi-

Vicente Rodríguez Cortes Archivo LUMBRERAS

Un momento del Campeonato Provincial disputado en “Sierra de
Avila” LUMBRERAS

cente López Encinar (100 
puntos), Ignacio González 
Fernández (100 puntos) y 
Manuel García Blázquez 
(0 puntos).

Los jueces de mesa fue
ron: Esteban Martín Ro
dríguez, delegado provin- " 
cial de la Federación de 
Caza de C. y León; Ignacio 
Terrón Hernández, vocal 
del Campeonato de Gaza 
Menor; y Angel Sánchez 
Delgado, secretario.

El campeón provincial 
representará a nuestra pro
vincia en la fase del Grupo

I el próximo 3 de diciem
bre en Torresandino (Bur
gos), en donde los cinco 
primeros clasificados acu
dirán a la fase final del 
Campeonato de España de 
Caza Menor con Perro, 
que se disputa en el coto 
social de Campos de Crip
tana (Ciudad Real), el pró
ximo día 17 de diciembre.

En el Grupo I de la fase 
previa al Campeonato de 
España se enfrentarán los 
représentantes de Galicia, 
Castilla y León, Asturias, 
Cantabria y La Rioja.

En Gran Bretaña 
se aplicarán penas 
de cárcel a los 
culpables de doping
Londres. Lid/DPA.

Los deportistas que se do
pen en el futuro serán casti
gados con dos años de pri
sión. Importadores, fabrican
tes y suministradores de ana
bólicos no autorizados serán 
condenados a cinco años de 
cárcel, si el gobierno británico 
consigue que su proyecto se 
convierta en ley antes de final 
de año, como está previsto.

Estas penas fueron anun
ciadas por el subsecretario del 
Ministerio del Interior, Dou
glas Hongg, quien añadió que 
próximamente los anabólicos 
serán catalogados como dro
gas y su fabricación exigirá un 
permiso especial.

Jeff Gutteridge, el primer 
deportista británico acusado 
de dopint, ha sido suspendido 
de por vida, a pesar de que la 
Federación Internacional de 
Atletismo le habría condena
do únicamente a dos años de 
esa pena.

Hasta ahora, los productos 
anabolizantes no están le
galmente prohibidos, ya que 
pueden ser suministrados mé
dicamente para fines terapéu
ticos, pero las diferentes fede
raciones deportivas tienen 
prohibido su uso.

CICLISMO
España, primera en 
persecución en la 
lista FIAC
Madrid. Efe.

España ocupa la primera 
posición en la lista de la Fede
ración Internacional Amateur 
de ciclismo (FIAC), modali
dades del kilómetro contra re
loj y persecución olímpica, 
tras contabilizarse los puntos 
de las pruebas de ciclismo en 
pista de los Juegos Olímpicos 
de Seúl.

En persecución olímpica Es
paña, en la temporada 88, ha 
totalizado 38,50 puntos, los 
representantes de la Unión 
Soviética 38 y los de Holanda 
31. En la modalidad del kiló
metro contra el reloj, los es
pañoles han sumado 26,50 
puntos; niientras que, los ale
manes orientales han sido se
gundos con 19 y los checoslo
vacos 15 puntos.

TESTIMONIÓ DÉ GRATITUD 
Y MISA

La familia de DON LORENZO SANCHEZ 
GARROSA, que falleció el día 11 de noviem
bre del presente, ante la imposibilidad de 
hacerlo personalmente como fuera su mayor 
deseo, agradecen desde estas columnas los 
testimonios de pésame recibidos por tan triste 
pérdida, a la vez que anuncian que la misa que 
se celebre el día 19 del presente a las 6 de la 
tarde en la iglesia parroquial de Solosancho, 
será aplicada por el eterno descanso de su alma.

AUTO VENTAS AUTONOMAS
Con furgón propio de 1.000 a 3.000 kilogramos. Se precisa para 
acreditada elaborada de muy ámplia y conocida gama de vinos 
con Denominación de Origen Toro.

Zona a cubrir MADRID Y SUS INMEDIACIONES CON
AVILA Y SEGOVIA

SE OFRECE:
Preparación por parte de bodega
Seguros médicos.
Posibilidad de promocionarte.
Importantes remuneraciones con fuertes incentivos.
Garantía absoluta

SE EXIGE:
Conducta moral y comercial intachable y acreditada 
Personas de 25 a 35 años con facilidad de expresión y 
Buena comunicación, dinámica y con ganas de superación

INTERESADOS: "ENTREVISTA PARADOR NACIONAL" DE 
AVILA, DIA 26 DE 12 A 2 DE LA TARDE. PREGUNTAR 
POR D." DIAMANTINA.
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Anuncios breves Anuncios breves

ALQUILERES
— Alquilo local almacén en 
C/ la Paz, 16, 240/380 m2. 65.000 
75.000 con opción compra. Telé
fono 22 13 38.

— Se alquila nave'polígono in
dustrial Herveneias. Tlf. 22 02 17.

—Arriendo finca para 80 vacas. 
Admito 90 vacas para pastar con 
las mías. Vendo 5.000 paquetes 
heno. (918) 25 10 04. Noches.'

| COCHES VENTA|

—Vendo 850 Especial, buen es
tado. Teléfono 22 26 42.

— Mercedes 220-DieseL Muy 
cuidado. 22 73 84.

—Vendo Seat 124. Económico. 
Teléfono 22 24 49.

AUTOMOVILES 
TAPIA

ALQUILER SIN CONDUCTOR 
DE TURISMOS Y 

FURGONETAS
C/ Segovia, 24 Garaje

(Detrás Clínica Santa Teresa) 
Teléfono 22 22 33

VENDE:
FORD-SCORT 1.6 GL
FORD-FIESTA S 1.1.
RENAULT 4 L
RENAULT-5 - 950.
RENAULT 11 GTC AÑO 85.
RENAULT 12 TS.
RENAULT 18 GTS.
SEAT 127 FURA 4 PUERTAS.
SEAT 127 CL
MERCEDES 250 COUPE. 
MERCEDES 230 "S" AÑO 66.
CITROEN DYANE 6.
VOLKSWAGEN Golf Diesel 4 P. 
OPEL KADET 1.6 0. TURBO.

(2 años).

REVISADOS Y 
CON GARANTIA

ENSEÑANZA

• CLASES ORALES
• GRUPOS DE MAÑANA Y TARDE
• AGENTES JUDICIALES
• AUXILIARES JUSTICIA
• AUXILIARES DEL ESTADO
• PREPARACION COMPLETA.

ACADEMIA RODRIGUEZ
C/ BLASCO JIMENO. 10.
05001 AVILA
TLF.; 21 16 71

ACADEMIA
MIFER

Próximas convocatorias
Contratos laborales INSALUD 
Auxiliar Administrativo

Comienzo ciases:
1 Diciembre 1988
San Pedro Bautista, 7.

PISOS VENTA
— Vendo piso, C/ David Herrero.
Teléfono 22 62- 24.

HABITAT

Promoción 
Teniente Arévalo 
6 VIVIENDAS 

LOCALES 
GARAJES 

NUEVA CONSTRUCCION 
INFORMACION:

PLAZA DE LA FRUTA, 8. (Oficinas) 
Teléfono 25 19 27.

—¿QUIERE VENDER SU PISO? 
Déjese ayudar por profesionales 
con amplia experiencia en el 
mercado inmobiliario abulense. 
AGENCIA DE LA PROPIEDAD IN
MOBILIARIA POMAR San Juan 
de la Cruz, 20-3.‘’-3. Telf. 22 50 35.

—Vendo casa grande, con pajar. 
Alamedilla del Berrocal (91) 
618 98 48. (Noches).

TRABAJO
— Se necesita empleada de ho
gar interna Telf. 22 82 37. ,

— Se necesita empleada hogar 
para Madrid, buen sueldo; se 
requiere buenos informes. Telé
fono 25 11 02.

— Se necesita empleada de ho
gar, interna Tardes y fines de 
semana libres. Telf. 22 41 70. Lla
mar tardes.

— Se necesita empleada de ho
gar interna de lunes a sábado. 
Mañana Teléfono 21 10 09.

— Necesito empleada de hogar 
externa Telf. 21 16 03. A partir6 
tarda

— Se necesita aprendiz de cama
rero, 16-17 años. Para restauran
te. 22 91 18.

— Se necesita empleada de ho
gar, interna Tlf. 22 35 19. Llamar 
mañanas.
— Se necesita empleada de ho
gar, externa Tls. 21 20 65 y 22 90 61.

— Se necesita persona para fin
ca con conocimientos de gana
do. Informes Tlf. (918) 36-01-12 
(de 9 a 2 y de 4 a 8).

— Necesito cocinero/a Fines de 
semana (Mesón 19 Kms. Avila). 
Teléfono 20 03 65.

— Se necesita ayudante de pa
nadero. Teléfono 22 35 50.

TRASPASOS
— Se traspasa Mercería por no 
poderla atender. Telf. 22 77 44.

— Se traspasa o vende negocio 
de Hostelería Zona de BAR o 
PUB. Teléfono 22'70 81.

VARIOS
—“Puede ganar 3.000 Ptas. día-' 
rías en casa colaborando con 
nosotros. Escribir: INICO. apar
tada 1.209, SAN SEBASTIAN”.

—¿Necesita dinero? Nosotros se 
lo facilitamos. SAFISA Gran Vía 
65. Salamanca Tlf. (923) 24 73 48.

—Cedo negocio por no poderlo 
atender. Teléfono 22 74 93.

TELEFUNKEN

T.V. - VIDEO - HI-FI
Servicio Técnico Oficial

ELADIO VALLEJO
C/ Padre Victoriano, 11 

Teléfono 22 36 70 ■ AVILA

VENTAS
— OCASION INVERSORES. Playa 
del Albir. Altea (Alicante). Cha
lets adosados, llave en mano 2 ó 
3 dormitorios, 2 baños, cocinas 
terrazas, parcela individual pis- 
cinay jardín Maravillosas vistas. 
Total 9.563.000 pesetas. Habitat 
25 19 27..

CHALET
EN LAS HERVENCIAS

Por el precio de un piso en 
comunidad, le vendemos cha
let 4 dormitorios, 2 baños, 
salón- comedor y parcela

FACÍUDADES- BAJO INTERES

San Pedro Bautista 5

OFERTAS INMOBILIARIAS’
Habitat Vende 1
CasaC/ Fivasa 150 m2. S 

; Por planta Dos plantas J 
* Muy buen estado de ^^ 
' conservación Ocasión A

Habitat Vende
Piso. Avda la Juven-f’^ 
tud. 100 m2. 3 dormi- ( | 
torios, 2 baños. Exte- ’ 
rior. Buen precio. ( .

Habitat Vende

Piso. Avda 18 Julio. ) 
100 m2. 3 dormitorios.
Totalmente exterior. 1^ 
Gastos comunes. ^',

t Habitat Traspasa ? 
R Local Zona San Ro- S 
r que. 46 m2. Totalmen- 
Y te acondicionado. Ren- 

' ta baja f

Habitat Alquila I
Piso. Avda Portugal 4 
dormitorios. 2 baños. . 
Garaje y trastero. A ex- / 

( trenar. Sin muebles.
/1 —z

Habitat Vende 7 
'Piso. La Encarnación ' 
Dos dormitorios. Exte- 'j 
rior. Terraza 60 m2. ' 
Económico. j'

Habitat Vende
Local Plaza Santa Ana 
120 m2. Dos alturas. ,¿ 
Sin acondicionar. Faci- *X 
lidades.

Habitat Traspasa
Local C/ Estrada 120 
m2. Acondicionado en 
su totalidad Renta mó- ^ 
dica 1

Agencia inmobiliaria 
Plazuela de la Fruta R 

, Oficinal Telf 25-19-27.

— Cerdos ibéricos, cruzados o 
100% puros. 300 madres, machos 
reproductores y 1.500 lechones 
(diferentes pesos hasta 80 Kg.) 
zona no atacada nunca de P. P. A, 
perteneciente AD.S. y animales 
sangrados periódicamente. Diri
girse a Antonio Alfonso, C/ Villal
pando, 12-1.° B, Zamora -Teléfo
no: 988-52 63 84.

—POMAR VENDE local en 
Nuestra Señora de Sonsoles, 90 
m/2. Tlf. 22 50 35.

— POMAR VENDE local en 
C/ Capitán Peñas, 90 m/2. Telé
fono 22 50 35.

AGENCIA DE LA PROPIEDAD 
INMOBILIARIA POMAR San Juan 
de la Cruz, 20-3°-3. Escalera iz
quierda

— Se vende mobiliario y sonido 
de DISCOTECA Teléfono21 1110.

— Se vende o traspasa Papelería- 
Juguetería 30 m2. Telf. 22 95 08.

Programas de T.V.E.

Para hoy viernes, 18 
PRIMERA CADENA '

8,00: BUENOS DIAS 
8,30: TELEDIARIO 

MATINAL
9,00: POR LA MAÑANA 

Incluye:
Cuna de Lobos.
Dinastía
13,00: MIS QUERIDOS 

MONSTRUOS
13,30; 3 POR 4
14,30: INFORMATIVO 

TERRITORIAL
15,00: TELEDIARIO 1 
15,35: PARAISO 

SOÑADO
16,35: TAL CUAL
17,55; AVANCE 

TELEDIARIO
18,00: LOS MUNDOS 

DE YUPI
18,25: LA LINTERNA 

MAGICA
“La felicidad se llama 

Jonás”. Es la historia de 
Radka, una niña de once 
años.

19,30: DICCIONARIO 
DE LA SALUD

“Ruido”.
19,55: LOS PROBLEMAS 

CRECEN
20,30: TELEDIARIO 2 
21,00: EL TIEMPO 
21,15: GATOS EN EL 

TEJADO
“Viruelas”. La fam,ilia 

al completo dedica una fies
ta a Sole en su cuarenta 
aniversario. Tras ella, la 
mujer cree que ha llegado 
el momento de sincerarse 
con Manolo y decirle que 
su matrimonio es una farsa 
que se ha inventado para 
protegerse de él La irrup
ción de una joven árabe 
malogra la. confesión. De 
entrada Manolo no simpa
tiza con ella, pero poco 
después ya está entusias
mado con la chica. Liber
tad, la asistenta, solicita un 
hombre a la agencia de la 
felicidad. Nicolás se ofrece 
para cubrir la vacante.

22,25: VIERNES CINE 
“La mitad del cielo”.
Acaba de terminar la 

guerra civil y en un caserío 
asturiano se hacina una 
familia de la que muy pron
to se libera Rosa, al casar- 
se con un afilador, un va
gabundo de los caminos

— Término municipal de Arévalo 
(Avila). Se venden 3 fincas rega
dío, una 15 Has. Terreno excep
cional luz, carretera, precio 
19.500.000. Otra 28,5 Has. terre
no excepcional luz, carretera ’'i- 
viendas, naves, almacenes, va
quería Posibilidad de teléfono. 
Precio 45.600.000. Otra 5,5 Has. 
Terreno excepcional precio 
6.600.000. Informes: Tardes de 7 
a 11. Teléfono 91-410-68-26.

—Avila Castellanos de Zapardiel 
Se venden dos fincas, una 32 
Has., labor, agua 32 Vseg Otra 6 
Has. Noches de 7 a 11. Teléfono 
(91) 410 68 26.

— Vendo local Zona Estación 
250 m2. Teléfono 21 33 43.

— Se vende plaza garaje. Zona 
Multi-Tienda Tlf. (967) 22 60 79.

— Vendo local comercial termi
nado, calefacción 103 m2. Inma
culada 44. Telf. 22 20 83. Horas 
oficina 

que morirá rnuy pronto en 
la cárcel encerrado por una 
inocente ratería. Rosa y su 
hija Olvido se vienen a 
Madrid, donde se coloca 
de ama de cría en casa de 
don Pedro, el prepotente 
jefe de Abastos. Gracias a 
él, Rosa consigue un pues
to de casquería en un im
portante mercado y desde 
aquí comienza una meteó
rica carrera: abrirá un res
taurante que se convierte 
en centro de reunión de po
líticos, intelectuales, hom
bres de empresa...

00,45: TELEDIARIO 3. 
01,05: TELEDEPORTE 
01,20; RAICES

Episodio 9.
02,10: LARGOMETRA

JE
03,45; DOCUMENTOS 

TV (Repetición).
04,45: POR LA RUTA 

DE LOS VIENTOS
05,45: DOCUMENTAL 
06,15: DE PELICULA 
07,10: LARGOME

TRAJE
“Querido corazón”
Evie Jackson, funcionaria 
de Correos de una pequeña 
localidad llega a Nueva 
York para asistir a una 
convención postal. Su ca
rácter abierto y espontá
neo, con una dosis de in
genuidad, le acarrera gene
ralmente no pocas decep
ciones.

Esto ocurre de nuevo en 
sus primeros contactos con 
los demás asistentes a la 
convención, en especial con 
Harry Mork, un atractivo 
vendedor de tarjetas de feli
citación.
(V.O. con subtítulos en cas
tellano).

SEGUNDA CADENA

14,30: INFORMATIVO 
TERRITORIAL

15,00: TELEDIARIO I 
15,30: LA OPERA 

SALVAJE
16,30: CINE ESPAÑOL 
“La que arman las muje- 

res”
17,55: CORTOME

TRAJE
18,30: POSESION
19,30: FASES
20,25: CONCIERTO 2
22,20: CERCA DE LAS 

ESTRELLAS

MCD 2022-L5



Rodgers dio la Copa del Rey al 
Real Madrid
La Coruña. Efe. .

85 - Real Madrid (43+42): 
Romay (6), Petrovic (27), 
Rodgers (23), Biríukov (10), 
F. Martín (10) —cinco ini
cial—, Cargol (1), Llorente 
(8) y Villalobos.

81 - Barcelona (48+33): 
Norris (15), Epi (20), Solo
zábal (12), Waiters (3), Ji
ménez ( 10) —cinco inicial—, 
Crespo (4), Abad, Costa 
(17) y Soler.

Arbitros: Arencibia y He
rrera. Eliminaron por per
sonales a Romay (m. 31), 
Jiménez (m. 32), Cargol (m. 
36), Epi (m. 38), Waiters 
(m. 39) y Biríukov (m. 39,30).

Se sobrepasó ampliamen
te el lleno en el Pabellón de 
Deportes de Riazor. Alre
dedor de ocho mil especta
dores, con mayoría madri
dista en las gradas.

El Real Madrid supo rec
tificar a tiempo su medio
cre juego de la primera mi
tad y adjudicarse el título 
de campeón de la Copa del 
Rey de baloncesto, ante un 
Barcelona que durante los 
veinte minutos iniciales do
minó con soltura el partido 
y dio un recital de buen 
baloncesto.

A los azulgranas les salió 
todo bien al principio y 
todo parecía indicar que, 
una vez más, el título, como 
venía siendo habitual en los 
últimos años, viajaría de 
nuevo a Cataluña.

En el R.* Madrid sólo 
sobresalía un hombre que 
luego acabaría siendo el me
jor del partido. Este fue el 
norteamericano Rodgers, que 
hoy se destapó y mostró el 
po^ué de su fichaje. Sin 
ducm el americano cuajó el

CDS considera que el 
Plan contra la droga es 
un fracaso
Cáceres. Efe.

El secretario nacional de 
toxicomanía y marginación de 
las Juventudes del CDS, Mi
guel Marset, dijo ayer en Cá
ceres que “el plan nacional 
contra la droga es un fracaso 
porque muchos de los proyec
tos que plantea son invia
bles”.

Marset se encuentra en Cá
ceres para participar en el En
cuentro Nacional sobre Toxi
comanía y Marginación or
ganizado por las Juventudes 
del CDS y que será inaugura
do hoy por el presidente re
gional del CDS, Tomás Mar
tín Tamayo.

El dirigente de las juventu
des centristas señaló que el 
“plan nacional es un progra
ma tímido, lento y sin seguri
dad legislativa, por lo que ori
gina un despiste entr^a pobla
ción”.

La drogodependencia, se
gún Marset, es “un problema ' 
que tiene como origen el en
torno familiar y escolar y se - 
circunscribe al ámbito de la 
juventud”. ’

Para el CDS, la lucha con
tra la drogodependencia de
pende de una política de pre
vención que debe empezar en 
la escuela, “que es donde ¿e 
enseñan a los niños el desarro-

Petrovic volvió a realizar un gran partido, convirtiéndose en el máximo
encestador. ' . ARCHIVO

mejor partido desde que 
está en España y el Real 
Madrid le debe un gran 
porcentaje en la obtención 
de la Copa del Rey.

La escalada del Real Ma
drid, que salió a todo gas, 
fue en aumento, después de 
unos minutos en los que el 
Barcelona, a trancas y ba
rrancas, lograra mantener 
el equilibrio en el marca
dor. Mediado este período, 
el excelente juego madridis
ta y la amenaza de perso
nales en las filas azulgranas 
hicieron que el Barcelona 

"■ se viniera abajo. Ya, ni No
rris tenía la alegría demos-

11o de hábitos y comporta
mientos sanos”.

En las jornadas habrá una 
mesa redonda sobre “Las dro
gas en Extremadura: situa
ción actual y perspectivas”, y 
se debatirá un documento ba
se de las juventudes centristas 
sobre “Prevención y Toxico
manía”.

En el acto de clausura está 
prevista la intervención del 
secretario nacional de la or
ganización juvenil, Manuel 
Alonso Losada, el eurodipu
tado del CDS José Antonio 
Escudero, y el diputado Car
los Revilla Rodríguez.

España vierte tóxicos 
ilegales, según 
Greenpeace
Zaragoza. Efe.

La Comisión Europea lle
vará a la Administración es
pañola ante el Tribunal de 
Justicia en Luxemburgo co
mo responsable del vertido 
ilegal de residuos de pestici
das, violando cuatro directi- 
pVas de la CE, según dijeron a 
Efe fuentes de la asociación 
ecologista Greenpeace.

Según Greenpeace, España 
está incumpliendo las direc
tivas de la CE al permitir que 
la empresa Inquinosa S.A. 
vierta ilegalmente productos 
tóxicos, procedentes de la 
producción del pesticida lin- 
dano, en un vertedero al aire 
libre en Sabiñánigo (Huesca). 

trada anteriormente, ni los 
aciertos de Epi se sucedían. 
Era el Real Madrid, con un 
Llorente lanzado y un Pe
trovic seguro y dominador, 
que anotaba y jaleaba, quien 
no dejaría perder la opción 
al triunfo que tanto le costó

Los últimos dos minutos 
fueron un espectáculo deso
lador de cómo quedaba el 
Barcelona abandonado a su 
suerte, con continuos fallos 
y poca fortuna, mientras 
que Petrovic se encargaba 
de congelar el balón y de 
guiar al Real Madrid hacia 
la victoria final.

La' Comisión Europea 
anunció el jueves su decisión 
de llevar a España ante el 
tribunal Europeo, después de 
que hayan transcurridos unos 
meses desde que esta misma 
comisión apercibiera a la Ad
ministración española de que 
sería denunciada si no solu
cionaba la situación de In
quinosa,<• señalaron las mis
mas fuentes.

Esta empresa oscense está 
vertiendo hexaclorociclohexa- 
no, que, según Greenpeace, es ’ 
un producto persistente y can
cerígeno que se origina en la 
producción del pesticida tóxi
co lindano.

La asociación ecologista 
añade que al analizar las aguas 
del río Gallego, a unos 36 
kilómetros del vertedero de . 
Sabiñánigo, se detectaron ni
veles de esa substancia 23 
veces superiores a los límites 
establecidos por la CE.

Los partidos políticos 
favor del Estado 
Palestino

a

Madrid. Efe.

Los partidos políticos es
pañoles coincidieron ayer en 
valorar positivamente la re
ciente creación del Estado pa
lestino, adoptada el pasado 
día 15 en Argel por él Consejo 
Nacional Palestino, y- en la 
necesidad de que este esfuerzo 
tenga una buena acogida en la 
Comunidad Internacional.

Viernes, 18 de noviembre dé 1988
La Dedicación de las Basílicas de San Pedro y San Pablo.—

Ss. Máximo ob.; Odón ab.; Tomás mj.; Román y Bárula, niño;
Esiquio, Luciano y Carterio mrs.; Orículo cfr.; Teofredo.

EI Sol sale a las 8,05 y se pone a las 17,55.
La Luna sale a las 13,54 y se pone a las 0,48.
Luna llena el día 23 en Géminis.

ha solana
José Manuel SERRANO

Sociedad violenta

Nuboso en la mitad norte

ON frecuencia se insiste en que hay que educar al 
hombre para la paz y la convivencia social. Los medios 
de comunicación social tienen en esta tarea una labor 

importante que llevar a cabo. Los que trabajamos para los 
medios informativos somos, en parte, culpables de que, en 
ocasiones, se produzcan agresiones a estos principios pedagó
gicos que debieran ser norma fundamental.

NO siente cierto jpavor cuando lee que TVE ofreció, 
en sólo una semana, tantos asesinatos como los que se 
producen en Madrid en dos años y que, a lo largo de 

siete días, la pequeña pantalla difundió un total de 1.016 actos 
violentos, lo que da una media de 145 escenas de violencia al 
día. Para echarse a temblar. ¿Cómo —me pregunto— se puede 
educar a la sociedad del mañana en el respeto a lo»demás, en la 
convivencia pacífica, si desde el más poderoso medio de 
transmisión de mensajes se está ofreciendo una doctrina que 
sólo habla de violencia, muerte, odio...?

N
O sé si los responsables de nuestra televisión pública se 
han parado a pensar en la gravedad que se encierra 
en los mensajes que por la pequeña pantalla se 

transmiten. Tal vez, de seguir así, terminemos acostumbrán
donos a que la paz no existe y que el más fuerte y el más 
violento es el único que puede circular por nuestras calles 
y plazas. Si a nuestros ojos se les habitúa a que se familiaricen 
con escenas de destrucción y violencia, de asesinatos y 
violaciones... terminaremos todos creyendo que estamos en 
otro mundo, tal vez inexistente. Porque, pese a que hay 
violencia, en la Tierra también hay rincones de^paz, gentes que 
ayudan a los demás, ciudadanos que trabajan por construir una 
sociedad mejor... No se trata de que, desde la pequeña pantalla, 
se endulce, con colorantes artificiales, la vida de la sociedad, 
pero tampoco que se la presente más negra de lo que es.

Madrid, pfe.

El Instituto Nacional de 
Meteorología informa de 
que para hoy se esperan 
cielos algo nubosos al nor
te de Galicia, Cantábrico, 
Alto Eb’ro y norte de Ba
leares, y poco -nuboso o 
despejado en el resto.

Las temperaturas des
cenderán ligeramente en el 
Cantábrico, 'Alto Ebro, 
Aragón y Cataluífa, mien
tras que en el resto no se 
registrarán grandes cam
bios.

PREDICCION PARA EL 
SABADO, DIA 19:

Cielos nubosos en Jos 
Pirineos Orientales y norte 
de Baleares, con riesgo de 
algún chubasco aislado. 
Nubosidad estratiforme en 
el Estrecho. Poco nuboso 
o despejado en el resto. 
Los vientos serán modera
dos de componente este en 
Galicia y Cantábrico.

En Baleares serán de

ONICE
Organización Nacional de Ciegos

NUMERO PREMIADO AYER

componente norte mode
rados. En el Estrecho so
plará levante. En Canarias 
serán flojos de componen
te este. Las temperaturas 
descenderán en la mitad 
oriental, de la península y 
Baleares. En el resto sin 
cambios notables.

OBSERVATORIO 
METEOROLOGICO 

DE AVILA

Datos correspondientes 
al día 17 de noviembre.

Temperatura máxima: 
16,6 grados, a las 16,15; 
mínima: 2,6 grados, a las 3. 

Horas totales de sol: 8,4.
Velocidad máxima del 

viento: 17 kilómetros por- 
hora; dirección: Sur- 
Sureste. -

Nubosidad: Despejado.
Presión atmosférica: 

671,6 milímetros.
Humedad relativa inedia 

del aire: 75%.
Rocío y niebla en la 

madrugada.
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